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Justiça 
suspende 
parte do 
concurso da 
prefeitura

FAÇA SUA CARTEIRA CONOSCO!

NA ESCOLA                                                    A partir da primeira edição do CN Educar, estudantes 
                                                   da E.E.B. Manoel da Silva Quadros realizaram uma 
série de atividades; Fábio e Flávio Bellotto entrevistaram Eredina e Antonio Colaço, 
que revelaram histórias do monge João Maria
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Vacinação 
contra a gripe 
começa amanhã

Ontem à tarde foram divul-
gados os aprovados no concurso 
público para contratação de 364 
cargos pela prefeitura de Canoi-
nhas (no site www.lutzconcursos.
com.br). Pelo menos nove vagas, 

no entanto, estão em suspenso 
por conta de uma liminar que 
aponta contradições na organiza-
ção do concurso especificamente 
em relação às vagas para profes-
sor de educação infantil.

CaMPanHa
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Entendo quase nada de marketing. Sei que exis-
tem alguns “P”s e que estes são importantíssi-
mos para o sucesso de um negócio. O que eu 

não entendo é a relação entre estes “P”s e a neces-
sidade de poluição. O consumo por 
si só já gera enorme quantidade de 
poluentes, por que para estimular o 
consumo precisamos poluir ainda 
mais?

Não sei. Mas fico P da vida com 
isso. Particularmente procuro evitar 
as marcas que divulgam por carros 
de som. A poluição sonora é que vem 
me sensibilizando com mais força. 
É tanto que nem mesmo entro nas 
lojas que mantêm uma caixa de som 
na entrada. Não só pela poluição so-
nora, mas pela degradação cultural. 
Já repararam que todo carro de som apresenta músicas 
“popularescas”, aquelas que grudam nos “latifúndios” 
da mente alheia. É um “P” no ouvido. Como se não 
bastasse o conteúdo pobre da versão original eles 

ainda pioram a letra adequando-a ao seu produto.
Contudo o mais irritante é ser interrompido pelo 

estardalhaço quando se está trabalhando, estudando, 
conversando, descansando..., ou qualquer outro 

verbo no gerúndio que dependa de 
um mínimo de paz para ser executado. 
Minha avó acorda com os carros pro-
pagandistas e minha filha não dorme 
quando eles estão por perto.

Quando minha avó (90 anos de 
idade) nasceu, não se falava em polu-
ição e nem em marketing, hoje falamos 
de poluição e não paramos de gerar 
“P”s para o marketing. Espero que 
quando minha filha (de 1 ano e meio) 
for compreender o que é marketing 
ela não veja que um dos “P”s é de 
Poluição.

Antonio Vasco de O. M. Teles é mestrando em 
Políticas Públicas e Desenvolvimento Regional da 
UnC - Canoinhas

Nas últimas semanas, 
abrir os jornais e re-
vistas, acessar sites ou 
ligar a TV em busca de 

notícias dá no mesmo – a mídia 
não alimenta-se de outro assunto 
senão a tragédia ocorrida com a 
pequena Isabella Nardoni, su-
postamente espancada e jogada 
do sexto andar de um prédio pela 
madrasta e o próprio pai.

Interessante analisar como 
o aumento da audiência anda 
lado a lado com a incoerência 
jornalística. Em busca dos dois 
dígitos no índice de audiência, 
especialmente as TVs, tem 
usado e abusado 
do sensacionalis-
mo com manchetes 
questionáveis como: 
“Mãe de Isabella sai 
de casa pela porta 
dos fundos”; “Mãe 
de Isabella assiste 
a missa do Pe. Mar-
celo Rossi”; “Pai e 
madrasta de Isa-
bella não saíram do 
apartamento no fim 
de semana”.

Se a mídia guia-
se por índices de 
audiência, são compreensíveis 
os motivos pelos quais a im-
prensa nacional pouca importân-
cia deu ao caso Gabrielli, um 
dos mais chocantes episódios 
de suposto assassinato já ocor-
ridos em Santa Catarina e que, 
por sinal, tem um canoinhense 
como principal suspeito.

Quando em março de 2007, 
o pedreiro Oscar Gonçalves do 
Rosário foi preso em Canoinhas, 
foi tachado de monstro por toda 
a imprensa, foi capa da Folha de 
S.Paulo e manchete do Jornal Na-
cional, da Rede Globo. A imprensa 
apressou-se em encerrar o caso a 
partir do depoimento de Rosário, 
no qual confessou o crime.

A notícia que chocou o 
País embrulhou o peixe no dia 
seguinte. Em menos de 24 horas 
depois da prisão de Oscar, ne-
nhum veículo de comunicação 
de repercussão nacional falou 

sobre o assunto. A repercussão 
limitou-se ao cenário estadual.

Por denúncia do jornal Gaze-
ta de Joinville, soube-se que num 
segundo depoimento, Oscar de-
clarou-se inocente e afirmou ter 
confessado o crime sob coação.

O jornal foi até São Paulo 
ouvir o maior perito criminalista 
do País – Badan Palhares – que 
afirmou: “Não houve crime, a 
menina deve ter caído aciden-
talmente na pia batismal”.

O mesmo jornal fez o tra-
balho da Polícia e percorreu o 
trajeto entre um telefone público 
e a igreja onde a tragédia ocor-

reu, constatando que a 
pé seria humanamente 
impossível Oscar tele-
fonar para a irmã que 
estava em Canoinhas 
e correr até a igreja, 
comparando o relatório 
da Brasil Telecom que 
aponta o horário da liga-
ção, ao horário em que 
o suposto crime teria 
ocorrido.

Há muitos outros 
indícios de que Oscar 
é realmente inocente, 
mas a Justiça se faz 

de obtusa ao não investigar. Por 
isso, Oscar deve mesmo ir a júri 
popular ainda neste ano.

O caso Isabella tem em 
comum com o caso Gabrielli 
a perda de uma vida que mal 
começava e o indiciamento de 
supostos culpados que negam 
a autoria dos crimes. O trata-
mento que a mídia dá aos dois 
casos, no entanto, produz efei-
tos bem distintos.

Enquanto o casal acusado de 
matar Isabella dá entrevista de 
mais de meia hora ao Fantástico e 
a Polícia trabalha dia e noite para 
solucionar o caso, pressionada, 
obviamente, pela mídia; Oscar 
está há mais de um ano preso, 
ninguém investiga as contradições 
do caso, a Justiça demonstra que 
já pré-julgou e que declaração de 
pobre e simplório vale somente 
quando lhe desfavorece. Um peso, 
duas medidas.

Há muitos 
outros indícios 
de que Oscar 
é realmente 
inocente, mas 
a Justiça se faz 
de obtusa ao 
não investigar

Um peso, 
duas medidas

Um dos Ps do marketing
Antonio VAsco de o. M. teles

EDITORIAL

ARTIGO

O estudo do perfil e percepção dos jovens das 
comunidades locais delimitadas na geografia 
da Microbacia 2 Córrego de Souza e Salto 

d’Água Verde desperta atenção da sociedade ao 
movimento da juventude e suas perspectivas ao 
avanço do desenvolvimento regional, assim como, à 
compreensão da ruralidade no contexto catarinense. 
O Estado de SC conta com uma área de 95.346,181 
km²  e 293 municípios, cuja população recenseada e 
estimada é de 5.866.252 habitantes. Ainda, conforme 
o Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) 
a contagem populacional de 2007 da cidade de Cano-
inhas equivale a 52.677 habitantes com área territorial 
de 1.145 km². Nesse contexto territorial, procura-se 
identificar a condição social e perspectivas do corte 
paradigmático na relação urbana e rural da agricul-
tura à industrialização. Assim como um olhar crítico 
para a segunda revolução industrial instalada através 
da sociedade do conhecimento, especificamente a 
sociedade da informática que de algum modo sugere 
aproveitamento da população jovem na ativação de 
novos valores e descobertas em rumo do desenvolvi-
mento social. Com esse intuito busca-se reconhecer o 
perfil desta população para que se possa investir em 
empreendimento no plano sócio-econômico-político e 
cultural. Assim propiciar condições à efetivação dos 
direitos sociais como modo de mobilizar o produto 
das políticas públicas e sociais na modalidade da 
geração de resultados que atendam não apenas as 
necessidades básicas e de renda, mas de satisfação 
de qualidade de vida e saúde. Condição fundamental 
na existência social para tornar possível elevação 
do índice de desenvolvimento humano também em 
cidades de pequeno porte como Canoinhas, com Índice 
de Desenvolvimento Humano (IDH) de 0,78 conforme 
Atlas de Desenvolvimento Humano (PNUD-2000). 

Vale ressaltar dados da população jovem destacados 
nas apresentações efetuadas em encontros do pro-
cesso de pesquisa com jovens de 14 a 25 anos de 
idade que contou com a participação do Dr. Wilson 
(Feijão) Schmidt, professor e pesquisador da Área 
de Desenvolvimento Rural da UFSC. O pesquisador 
enfatiza as discussões sobre a sustentabilidade gera-
cional à Microbacia 2, assim como levanta questões 
transversais, mudanças de atitude, não setoriais para 
uma abordagem territorial que perpassam as desigual-
dades e discriminações equivalentes a vulnerabilidade 
combinadas em diferentes graus desde multiplicação 
de violências, física e simbólica; o parco ingresso no 
mercado do trabalho de jovens entre 15 e 24 anos de 
idade dos quais ingressam por ano 1,4 milhão, resul-
tando significativo desemprego dos jovens no Brasil. A 
raça/cor, um quesito que aponta mecanismos profun-
dos de reprodução da desigualdade no País, corrobora 
com 47% do total dos desempregados no mundo, cuja 
taxa de desocupação juvenil mostra-se 50% superior à 
verificada nos países desenvolvidos. Destaca que 1,1 
milhão de jovens engravidam, sendo 65% com menos 
de 20 anos de idade; agravante maior está em torno de 
90% dos jovens serem experimentadores de drogas, 
no Brasil. Demonstra ainda como se situa Canoinhas 
em cidade de pequeno porte, município ambivalente, 
nem só rural nem só urbano. Entre outros indicadores 
do caso brasileiro percebe-se como se contribui à 
face da exclusão social juvenil. Logo, este estudo é 
fundamental ao reconhecimento da identidade social 
da juventude marcada por uma sociabilidade perversa 
e requer descobertas de perspectivas promissoras ao 
futuro do País. 

Jorgina Maria da Silva é Drª. em Serviço Social, 
profª na UnC e Assistente social na PMC/CTBA.

UnC e Epagri Canoinhas pesquisam 
o perfil dos jovens no campo

JorginA MAriA dA silVA

ARTIGO

Água imprópria
Li a última edição do jornal e me assustei com a ma-

téria: Água de Três Barras é imprópria para consumo. 

Faltou a prefeitura completar a denúncia contan-
do que ao lado dos tanques da Casan funciona uma 
granja de porcos, há mais de 10 anos.Os tanques da 
Casan são a céu aberto. Quem nos garante que a 
ação dos ventos não carrega pra lá, resíduos de fezes 
suínas? Onde está a Fatma e o Meio Ambiente, que 
não se manifestam?

Sem identificação
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Canoinhas pode ter até 210 candidatos 
a vereador em 2008
30% das vagas devem ser preenchidas por candidatas mulheres

CANOINHAS - Com 14 partidos atu-
antes e legalizados no município, o eleitor 
canoinhense poderá ter um leque de escolha 
somando 210 candidatos a vereador.

Isso porque cada um dos partidos pode 
lançar até 15 candidatos, número que corres-
ponde às 10 cadeiras da Câmara Municipal. 
A maioria dos partidos prevê lançamento de 
chapa completa, com 15 nomes.

Partidos que não disponham de candidatos 
suficientes para completar chapa podem optar 
pela coligação, ou seja, reunir nomes em uma 
só chapa. No caso, independente do número 
de partidos coligados, podem lançar até 20 
nomes.

Nas duas situações, com chapa pura ou 
coligação, 30% das vagas são obrigatoriamente 
reservadas a mulheres. Para o total de 210 
candidaturas possíveis, isso significa que 63 
devem ser de mulheres.

Na corrida para compor chapas, os que 
saem na frente têm maior chance de confirmar 
nome de quatro mulheres para disputar uma 
vaga no Legislativo. Nos momentos finais de 
registro eleitoral, a localização de candidatas 
pode ter a dificuldade ampliada, levando, 

por exemplo, dois partidos a optarem pela 
coligação.

Entre os partidos, alguns dispõem de até 
30 nomes, contando homens e mulheres, dis-
postos a assumir uma candidatura. Executivas, 
como a do PMDB, prevêem que precisarão de 
habilidade para proceder a escolha sem que 
isso resulte em problemas com os preteridos. 
Tempo de filiação e qualidade de militância e 
popularidade devem estar entre os critérios 
de escolha.

Salário em torno de R$ 5 mil e em fase de 
reajuste, disponibilidade de assessores e ses-
sões noturnas às segundas e terças-feiras que 
não comprometam a atividade profissional, 
além do status de autoridade municipal, são 
itens atrativos para tornar uma candidatura 
alvo de interesse.

Sem base aliada definida, o PMDB sai 
praticamente sozinho na ala governista, com 
ligeira simpatia do PPS.

A ala oposicionista já tem um frentão, for-
mada por seis partidos: PT, PCdoB, PTB, PV, 
PRB e PSB. O PP tenta entrar nesse frentão 
já que tem a candidatura natural de oposição. 
PSDB e DEM sinalizam com chapas puras. 
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Liminar suspende parte do 
concurso da prefeitura
Duas versões do edital  teriam sido divulgadas com conteúdo diferente sobre nove vagas

Localização: Rua Major Vieira, 1763
VENDAS: (47)3622-7233

A felicidade está 
dentro de você
Como seres humanos possuíamos autonomia para 
dirigir nossa própria vida. Assim sendo, nenhuma 
adversidade ou pessoa tem o poder de nos subjugar 
e roubar nossa felicidade. Então, por que será que 
alguns caem na miséria ou sofrem desgraças? É 
porque a maioria da humanidade ignora a Essência 
da própria “Vida”. Conhecendo-a podemos ser 
felizes agora mesmo. Não depende do que existe 
no mundo fora de nós, mas sim de algo que brota 
dentro de nós mesmos. A felicidade provém da 
paz espiritual. E podemos senti-la quando ficamos 
satisfeitos com as bênçãos que estamos recebendo 
no presente momento. A felicidade já está dentro 
de você e passará a se manifestar concretamente 
quando você abandonar a atitude mental de querer 
as coisas para si e passar a empregar tudo que é 
seu em benefício dos outros.
(Trechos extraídos do livro Guia para uma vida 
feliz – Masaharu Taniguchi).

Viva com a mente alegre
Masaharu Taniguchi ensinou que dentre todas as 
virtudes, a alegria é a maior de todas. O médico 
e religioso japonês Katsumi Tokuhisa, seguidor 
fervoroso de Taniguchi, há 50 anos, dá seu 
testemunho: “nossa maior felicidade é vivermos 
sempre com o pensamento radiante como o sol 
que desponta. Aconteça o que acontecer, se for 
mantida a mente alegre, a felicidade virá com 
certeza. A infelicidade acompanha as pessoas com 
pensamentos sombrios”. 
(Do seu livro “Conforme a atitude mental”)

As Sete Declarações 
Iluminadoras
1ª. – Declaramos transcender todo sectarismo 
religioso e, reverenciando a Vida, viver em fiel 
obediência a Lei da Vida. A Verdade da Vida, vol. 1 
(continua na próxima edição).

   Reflexão
“O homem por ter recebido de Deus a plena 
liberdade de ação, tornou-se o senhor de sua 
própria vida neste mundo. Assim sendo, o destino 
é comandado por nós. Segundo a ordem que emiti-
mos (imaginar palavras na mente ou proferi-las), 
aparecem em nossa própria vida tanto a felicidade 
com a infelicidade”.

SeiCho-No-ie CANoiNhAS
Reuniões – Quartas-feiras – 20 horas

Rua Getúlio Vargas, 1560 
– Próx. estádio Municipal.

Fone: (47) 3622-5432
Sugestões e críticas: averdadedavida@gmail.com
Jornalista responsável: Michel imme (SC00213JP)

WISNIEVSKI & 
SCARDUELLI LTDA

R: Paula Pereira, 1028
Fone: (47) 3622-4499/3622-3980

LICENÇA AMBIENTAL
A empresa CERÃMICA SANTA TEREZINHA STEILEIN LTDA, 

torna público que recebeu da Fundação de Meio Ambiente-FAT-
MA, a Licença Ambiental de Operação - LAO, para a atividade 

de extração de argila, no Distrito de Paula Pereira, Município de 
Canoinhas, pelo prazo de 48 meses, válida até 16/04/2012.

CANOINHAS – O juiz da 
1.ª Vara da Comarca, Dr. André 
Alexandre Happke, deferiu liminar 
proposta pelo Ministério Público 
(MPSC) que pede anulação de parte 
do concurso para preenchimento de 
364 cargos na prefeitura de Canoi-
nhas, aplicado pela Lutz Concursos 
em 30 de março passado.

O problema reside em um 
cargo específico – o de professor 
de educação infantil, para o qual 
foram oferecidas nove vagas, com 
jornada semanal de 20 horas.

De acordo com o Ministério 
Público, o edital lançado em 27 
de dezembro de 2007 teve ao 
menos duas versões, diferenciadas 
somente no item relacionado ao 
cargo de professor de educação 
infantil. Numa das versões, o cargo 
aparecia em um único quesito, com 
oferecimento de nove vagas. Na 
outra versão, os cargos aparecem 
divididos em dois quesitos um com 
seis vagas, 20 horas semanais de 
trabalho no turno intermediário e 
outra com três vagas, mesma carga 
horária, mas sem referência ao tur-

no. A remuneração discriminada 
foi a mesma.

De acordo com o promotor 
Alan Boetger, que propôs a ação, 
“diversas pessoas sentiram-se pre-
judicadas” com a confusão origina-
da das duas versões do edital.

Vários inscritos para o cargo, 
procuraram o MPSC para denunciar 
a confusão. Uma delas disse que fi-
cou confusa quando viu o edital pela 
primeira vez no prédio da prefeitura. 
A versão que ela viu dividia os cargos 
em dois quesitos. Dias depois foi re-
ver o edital na prefeitura e surpreen-
deu-se com a unificação dos cargos 
em um único quesito. Inscreveu-se e 
ao conferir, dias depois, a lista de ins-
critos percebeu novamente a divisão 
dos cargos, sendo que ela foi parar 
na lista dos que concorreriam para 
três vagas, disputando com outros 
42 candidatos. Para a disputa pelas 
outras seis vagas inscreveram-se 29 
candidatos.

Como para as três vagas não 
houve menção a carga horária, a 
candidata desejava concorrer as 
vagas com turno intermediário 

(as outras seis), a fim de conciliar 
com outras atividades.

Boetger recebeu cópias das 
duas versões do edital.

O promotor lembra que há 
três semanas encaminhou ofício 
ao prefeito Leoberto Weinert 
(PMDB) solicitando esclareci-
mentos sobre a situação, mas até 
quarta-feira, 23, não havia recebi-
do resposta. No mesmo dia, con-
tatado pelo CN, o secretário da 
Administração, Argos Burgardt, 
disse desconhecer a suspensão de 
parte do concurso nem os fatos 
que levaram à suspensão.

Ontem, Burgardt disse que 
a prefeitura ainda não foi noti-
ficada da suspensão, mas que irá 
respeitar a decisão judicial. Ele 
disse ainda que será apresentada 
defesa, mas não adiantou os ar-
gumentos. A Lutz Concursos foi 
contatada por meio de telefone e 
e-mail pelo CN, mas não respon-
deu aos questionamentos.

SUSPeNSÃo PARCiAL
Boetger esclarece que a suspen-

são é parcial, ou seja, o cronograma 
para os demais cargos – com exce-
ção do para professor de educação 
infantil – pode fluir sem nenhum 
impedimento jurídico. A divulgação 
dos aprovados ocorreu ontem à 
tarde, com exceção das vagas ques-
tionadas pela Justiça. No momento, 
o concurso para as nove vagas está 
suspenso. Nos próximos dias o juiz 
vai analisar a defesa da organização 
do concurso. Caso o juiz considere 
a defesa ineficaz ou ela nem seja 
apresentada, a prefeitura terá de 
promover um outro concurso para 
preencher as nove vagas. 

Partidos devem prestar 
contas até o dia 30

Termina na quarta-feira, 30, o 
prazo para que os partidos políticos 
prestem contas à Justiça Eleitoral. 
Os diretórios regionais deverão en-
caminhar a prestação de contas ao 
TRE enquanto os diretórios munici-
pais devem fazê-lo às respectivas 
zonas eleitorais. Para este ano, 
permanecem aplicáveis os procedi-
mentos de 2007. Continua facultativo 
o uso do Sistema de Prestação de 
Contas Partidárias (SPCP), sendo 
possível a utilização de sistemas 
próprios de escrituração contábil.

PRAZO
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uMa PerGunTa pAra:

> Frase da semana

Antipopular

RESSURGINDO
O PP, como de costume, volta a articular-se em véspera de eleição. Na quinta-
feira, a visita do deputado estadual Silvio Dreveck motivou uma reunião com 
a presença de lideranças de toda a região no Planalto Hotel. O cenário que 
desenhou-se por meio dos discursos foi bastante otimista. Líderes canoinhenses 
destacaram a tensão na Tríplice Aliança como ponto a favor da oposição. Em 
Bela Vista do Toldo, com a iminente candidatura de Adelmo Alberti (PSDB) 
a reeleição, uma coligação governista está praticamente descartada. Em Três 
Barras, o dilema é decidir quem vem na vice de Eloi Quege, candidato que parece 
unir o partido. Três Barras, por sinal, deve ter uma eleição das mais tranquilas. 
A grande disputa mesmo vai ser a de qual vice deve beneficiar-se do carisma de 
Quege. O PMDB deve ser a grande ameaça aos planos do médico-político.

O que muda depois da decisão peemedebista?

O mapa do emprego em Canoinhas, revelado 
pelo CN na semana passada é pior do que se 
imaginava. No ano passado a cidade não criou 
um único posto novo de trabalho se comparado 
com o número de demissões. Na balança do 
emprego, houve mais demissões do que contra-
tações, com um saldo negativo de -8.
Mais uma vez, vale lembrar, conforme especia-
listas ouvidos pelo CN afirmaram, a cidade está 
prestes a viver um boom de empregos a partir da 
vinda de duas grandes empresas para a cidade 
- Eucatex e Aurora. Que assim seja.

Cartórios na mira do CNJ
O Conselho Nacional de Justiça pesquisou os cartórios do País e 

chegou a dados surpreendentes. Dos 13.416 cartórios existentes no 
Brasil há distorções gritantes quanto a lucratividade - vão de R$ 500 a 
R$ 50 mil por mês. É por causa, justamente, destes paradoxos, que o 
CNJ pressiona por concurso público para administração dos cartórios. 
Embora a Constituição tenha estabelecido que a concessão de cartó-
rios seja feita por concurso, até hoje muitos são dirigidos por pessoas 
que foram designadas para o cargo em decorrência da aposentadoria 
ou morte do titular. Nomeados em caráter temporário há mais de 20 
anos, eles resistem à realização de concursos públicos e pressionam 
o Congresso a aprovar emendas constitucionais que os efetivem no 
cargo ou permitam transferi-lo para seus filhos.

> IRRITADO: Vereador Vagner Trautwein 
(PSDB) irritou-se com a situação das estra-
das da cidade. “Vejo aquelas placas Faça 
a sua parte; Faça a sua parte o senhor, 
seu prefeito!”, cutucou.

> SUPERÁVIT: Pela primeira vez na história, 
a Adosarec teve superávit de R$ 1,8 mil em 
2007. Tudo graças aos pastéis das quartas.

> DECISIVO: Ontem à noite, depois do 
fechamento desta edição do CN, o PMDB 
prometia definir seu pré-candidato oficial a 
prefeitura. O cenário caminhava para Wei-
nert batendo chapa com Wilson Pereira.

> AUTORIA: Célio Galeski (DEM) reclama 
a co-autoria do projeto de Lei que institui 
eleições diretas para diretores de escolas.

> ESTRADAS: Vereador Neno Pangratz 
(PP) alimenta esperanças de que sua 
eterna reivindicação de melhorias nas ruas 
Maria Olsen e Bernardo Metzger, de Marcí-
lio Dias sejam, enfim, atendidas.

> CÚMULO: Vereador Tarciso de Lima 
(PP) disse que a situação das estradas 
interioranas é tão crítica que a população 
está propondo-se a comprar material, pedindo 
a prefeitura a gentileza da mão-de-obra.

> R$ 60 MIL: É quanto os deputados 
federais receberão para gastar com seus 
respectivos gabinetes. O aumento em R$ 
10 mil foi aprovado na semana passada.

EMPREGO

 Prefeito de Bela Vista do Toldo Adelmo Al-
berti (PSDB) deve comprometer alguns votos na 
busca pela reeleição ao ratificar o aumento dos 
salários dos vereadores e do próximo prefeito, 
aprovado na terça-feira, 22. Descarta-se dizer 
que a intenção é garantir um bom futuro já que a 
probabilidade de reeleição é considerável.

Os aumentos chegam a quase 65%. Na próxi-
ma legislatura, os vereadores passam a ganhar 
R$ 1,5 mil ante o salário de hoje, que é de R$ 
850. Já o prefeito deixa de ganhar R$ 3,4 mil 
para lucrar R$ 5,6 mil, salário próximo do que 
ganha o prefeito de Canoinhas.

Vale lembrar que constitucionalmente, no 
último ano de legislatura, a Câmara Municipal 
deve definir o salário dos vereadores a serem 
eleitos e reeleitos na eleição de outubro. O 
prazo máximo para definição é setembro, pois a 
alteração tem de ser feita antes dos resultados 
das urnas.

O salário de vereador é constitucionalmente 
definido com base em até 50% do salário de um 
deputado estadual, hoje em torno de R$ 12 mil. 
Em Canoinhas esta regra é seguida à risca. Os 
vereadores da cidade ganham bem próximo dos 
50% do que ganha um deputado - pouco mais de 
R$ 5 mil.

A definição do valor deve ser feita de uma 
legislatura para outra, ou seja, de quatro em 
quatro anos.

Os vereadores no exercício do mandato não 
podem alterar seus próprios salários.

De qualquer forma, mesmo pertos do teto do 
que podem ganhar, os vereadores de Canoinhas 
devem discutir os salários da próxima legislatu-
ra, incluindo até mesmo revisão dos gordos sa-
lários do funcionários da Câmara. Espaço para 
isso tem. Em dezembro passado, o ex-presidente 
da Câmara, Tarciso de Lima (PP) devolveu R$ 
400 mil ao Executivo como sobra do exercício 
legislativo de 2007.

Se os vereadores entenderem que algum 
funcionário da Casa mereça ganhar mais do que 
ganha, não haverá impedimento. E tem mais, 
como os salários dos edis não atinge exatamente 
50% dos salários dos deputados, há como esticar 
ainda mais o gordo salário, chegando a R$ 6 mil. 
Quem duvida que isso possa acontecer?.

Curiosa a declaração do secretário regional de Canoinhas, Edmil-
son Verka, ao jornal Diário Catarinense de que Canoinhas busca a 
rede de gás natural, que hoje chega até Rio Negrinho. Em setembro 
passado, a SC-Gás reuniu-se com empresários canoinhenses e nin-
guém demonstrou interesse.

RACCO

“O esforço para conquistar audiências, legítimo e 
necessário, não pode ser feito de costas para a ética”
do diretor do Master em Jornalismo, professor de Ética e doutor em Comunicação pela 
Universidade de Navarra, Carlos Alberto Di Franco, ao comentar o caso Isabella em artigo 
publicado pelo jornal O Estado de S.Paulo, na segunda-feira, 21

A empresa de cosméticos conseguiu uma faça-
nha inédita - lançar um perfume assinado pelo 
rei Roberto Carlos. A fragrância Emoções, ins-
pirada numa das canções de maior sucesso do 
rei, é única e deve aumentar substancialmente 
as vendas da empresa, que em Canoinhas tem 
loja no calçadão da rua Felipe Schmidt.
O lançamento nacional foi simultâneo em todo 
o País na quinta-feira, 17. A convite da direção 
da Racco de Canoinhas, a reportagem do CN 
participou da festa de lançamento em Curitiba. 

Gás Natural

VEREADOR (DEM)

PAULO GLINSKI

Weinert conseguiu convencê-lo a 
ser seu vice na disputa pela reeleição 

durante a viagem a Brasília? 
Nem conversamos sobre o assunto, afinal 

nem ele mesmo sabe se vai passar no diretório. 
De qualquer forma, não sou candidato 

a vice de ninguém.
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Aguiar quer estimular 
o plantio de erva-mate
Projeto prevê ações que estimulem as propriedades rurais

POLYANNA ORLONSKI
Especial para o CN

IRINEÓPOLIS - Amigos, 
familiares e atletas de Irineópolis 
celebraram no domingo, 20, os 50 
anos dedicados por Osires Fronczak 
ao esporte.

Osires começou a jogar em 1958, 
aos 13 anos, e disputou sua primeira 
partida de futebol pelo Pitanga, do 
Km 13, município de Irineópolis. O 
garoto que começou como goleiro 
passou a atuar como meio-campista 
defendendo times como o Iguaçu 
(Irineópolis), Lagoa (Paula Pereira), 
Pinheiros (Canoinhas), Jararaca 
(Paula Freitas), Botafogo (Canoinhas) 
e Havaí (União da Vitória). Desde 
1990, ele integra os Veteranos do 
Esporte Clube Iguaçu (VECI), sendo 
um dos fundadores da equipe.

Para comemorar a data, os 
ex-companheiros de Botafogo 
enfrentaram Osires e convidados, 
que defenderam o Havaí. Numa 
disputa bastante equilibrada, o 
Botafogo venceu o Havaí por 2 a 
0. Logo após, o VECI jogou com 
a Seleção do Interior de Irineópo-
lis, conquistando uma vitória pelo 

placar de 6 a 2. 
Além das partidas, amigos e 

familiares puderam ver fotografias 
e recordações do início da carreira 
de Osires. Entre os amigos presen-
tes, estava o responsável pela ida 
de Osires para o Botafogo, Acácio 
Pereira. Em 1964, Acácio era o pre-
sidente da equipe e levou o jogador 
para defender o time canoinhense. 
“Ele sempre foi um atleta discipli-
nado e disposto. Deixava tudo para 
ir jogar bola”, relatou.

Um dos atuais companheiros 
de time de Osires é seu filho, Osires 
Fronczak Junior. “Além de meu 
amigo, é um prazer poder jogar com 
o meu pai. É uma alegria pra mim 
ver ele reunido com os companhei-
ros e comemorando essa data tão 
especial”, comentou.

Quando questionado sobre o 
que mais marcou durante esses 50 
anos a resposta foi rápida: “O mais 
importante são as amizades que eu 
fiz. Amizade se faz e não se compra. 
Fico feliz por reunir os amigos de 
50 anos e os amigos de agora para 
essa comemoração”, disse o home-
nageado. “Enquanto deixarem, eu 
estarei jogando”, completou.

50 ANOS de paixão pelo futebol
Com 63 anos, Osires Fronczak comemorou meio século 
dedicado ao esporte fazendo o que mais gosta: jogando futebol

CANOINHAS - Durante a 
sessão ordinária de terça-feira, 
22, o deputado Antônio Aguiar 
(PMDB) apresentou um projeto 
de lei de sua autoria que preten-
de incentivar a agroindústria da 
erva-mate com políticas públicas 
incentivadoras ao aumento da 
produção, preservação e manejo 
do plantio da erva-mate. O Ple-
nário da Casa foi decorado com 
mudas e pacotes de erva-mate 
que foram presenteados aos 
parlamentares, por intermédio 
de uma parceria entre o Sindicato 
da Indústria do Mate no Estado 
de Santa Catarina (Sindimate) 
e da Associação dos Ervateiros 
do Planalto Norte de Santa Ca-
tarina.

A proposta de Aguiar é criar 
o Projeto Erva-Mate, no qual 
serão estabelecidas formas de in-
centivo ao plantio, a preservação 
e ao manejo da planta, a partir de 
um inventário que deverá identi-
ficar e quantificar plantios da sua 
espécie.  A ilex paraguariensis é 
cultivada em 550 municípios dos 
Estados do Rio Grande do Sul, 

Santa Catarina, Paraná, Mato 
Grosso do Sul e, em menor 
quantidade, em São Paulo, Rio de 
Janeiro e Minas Gerais, gerando 
um total aproximado de 750 mil 
empregos diretos.

Em Santa Catarina, com pro-
dução anual de 250 mil toneladas, 
a planta tem um papel importante 
para a economia, principalmente 
no Planalto Norte e no Cen-
tro-Oeste, tendo Canoinhas 
como um dos principais centros 
produtores. De acordo com o 
parlamentar, 80% da produção 
canoinhense sai de pequenas 
propriedades. “São famílias que 
utilizam a planta como reforço 
na renda. Portanto, cabe ao poder 
público tomar medidas urgen-
tes para que o nosso agricultor 
não perca renda ao passar dos 
anos.”

QUALIDADE CATARINENSE
O presidente do Sindimate, 

Paulo David Baldo, acrescentou 
que a erva-mate produzida no 

Planalto Norte é diferenciada. 
Mesmo não sendo nativa, é de 
degustação leve e aceitável em 
todo o Estado e no País. “Ainda 
preservamos a erva nativa, mas 
ela está desaparecendo, por isso 
a importância de estimular o seu 
plantio”, explicou.

Desenvolver um produto 
comestível sólido também está 
nos planos dos empreendedores 
da erva-mate. Conforme Baldo, 
a planta é o único vegetal que 
se aproveita a folha e pode ser 
transformada em sólido. “Falta 
incentivo dos governos que 
não conseguem acompanhar o 
desenvolvimento econômico”, 
reclamou.

Além de Baldo, participa-
ram do lançamento do projeto 
o presidente da Associação dos 
Ervateiros do Planalto Norte de 
Santa Catarina, Alfeo Schneider, 
o representante do setor indus-
trial e produtor de erva-mate, 
Fernando Braz, e o vereador 
do município de Porto União e 
incentivador do projeto, Sandro 
Calikoski (PMDB).

> Benefícios da 
erva-mate

 •  Importante fonte de vitaminas 
A, B e C;

•  Possui propriedades antioxi-
dantes;

•  Tem propriedades  que previ-
nem a cárie e doenças cadiovas-
culares,

•  Fonte de minerais: cálcio, sódio, 
potássio e partículas de ferro;

•  Tônico dos nervos, do cérebro 
e da espinha dorsal; 

•  Estimulante geral, tanto motor 
como vegetativo.

AGUIAR: incentivo ao pequeno produtor
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ERVA-MATE: riqueza do passado

OSIRES (no detalhe) e amigos disputaram partida comemorativa à data

BOTAfOGO (camisa listrada) e AVAí: disputa foi bastante acirrada
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 Aniversariantes
24/04 – Camila Quadros
26/04 - Leonardo dos Santos
26/04 - Onilson Fernandes de Oliveira
27/04 - Jose Reinaldo Crevelin
28/04 - Marcos José Alves Rocha
28/04 - Tatiana Allage
29/04 - Leopoldo Pereira
29/04 - Regines Eduardo Fernades Pereira
30/04 - Maiara Dias Ribeiro
30/04 - Daiara Dias Ribeiro
30/04 - Irineu (Decoração Com.e Repres.Ltda)
30/04 - Ingrid Rudczyk
30/04 - Almiro de Jesus Lisboa Jr
01/05 - Rosane de Fátima Sanchuck Haag

Enfoque

 As irmãs Sumaia El-Kouba Miguel  
e Suraia El-Kouba comemoraram ani-
versário na quarta-feira, 23. 
Parabéns às irmãs. 

Posando para a coluna, os pequenos Pedro e 
Neto – filhos de Suzany Fortes e Marcelo Fer-
nandes de Anhaya, que completaram 1 aninho 

no dia 19 de fevereiro. Parabéns!

 Jerry Adriano Prado 
comemorou aniversário na 
quarta-feira, 23. Sua esposa 
Rosenilda e seu filho Luis 

Carlos lhe desejam  muitas 
felicidades!

 Completa hoje, 9 
anos, Gustavo Felipe de 

Matos. Saiba que você 
é muito importante nas 

nossas vidas. Nós te 
amamos muito. Deseja-
mos muita paz, alegria, 
felicidade, amor e prin-

cipalmente muita saúde. 
Quem deseja são seus 
pais Kelly e Reginaldo, 

seu irmão Guilherme, 
seus tios e avós. 

Parabéns!

 ANIVERSÁRIO Em DOSE DupLA
O casal Lídia e miguel Vonk comemoraram  troca de 

idade com  um almoço  no Elite Tênis Clube, ladeados 
pelos amigos Neusa Todt e mauro Salai e sua filha  

Helen. Aos aniversariantes desejos de  saúde 
e felicidades mil!

Grasielli Iancoski aniversaria na 
segunda-feira, 28. Desejamos muitas 

felicidades, você é muito especial 
para nós. De seus pais Marlene e 

Valdemar.

Na quarta-feira, 23, o juiz responsável pela 1.ª Vara da 
Comarca de Canoinhas, Dr. André Alexandre Happke e sua 
esposa, Simone, comemoram três anos de casamento. “A 
força do amor está no convívio baseado no respeito e no 
carinho. Que a felicidade com que comemoram esta data 

perdure para sempre”.

 Gabriel Rodrigues nasceu no dia 13 de 
abril. Mãe: Neiva Ricardo Rodrigues e pai 
Jairo Luciano Rodrigues. Avós: João e He-
lena Rodrigues.
 Everson Alves Machado completa 
idade nova hoje. Parabéns.
 Camila Quadros comemorou 
aniversário ontem. Felicidades.

Alex Bueno Linzmeier festejou ani-
versário, no domingo, 20. Desejos de 
felicidade dos pais Peterson e Karen

O jornalista e colunista do CN Lúcio Colombo, comple-
tou no sábado, 19, mais um ano de vida e recebeu em 
Florianópolis os parabéns de dois grandes amigos, o 
governador Luis Henrique da Silveira e o deputado 

Rogério Mendonça (Peninha).
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REGIÃO

Para comemorarmos nosso 
primeiro ano de fundação, 
queremos que você conheça 

um pouco da nossa historia.
Há alguns anos, iniciava-se um 

sonho no ‘jovem’ município de Bela 
Vista do Toldo: a implantação de 
uma Apae.

Um grupo de pessoas, preo-
cupadas com o grande número de 
deficientes reúne-se e decide lutar 
pela causa. Infelizmente, muitas 
dessas pessoas que iniciaram esse 
movimento não estão mais entre nós. 
Porém, depois delas outros vieram e 
continuaram essa ‘busca’.

O caminho não foi fácil. Entre 
tropeços e vitórias, no ano de 1998 
foi implantada uma Sala Alternativa, 
que foi o início de tudo. Era uma 
sala que funcionava dentro de uma 
escola do Ensino Regular. Esta sala 
era mantida em uma parceria entre o 
Governo Municipal e Governo Esta-
dual, e com muito esforço e trabalho 
‘sobreviveu’ até o ano de 2001.

Devido ao grande número de de-
ficientes, ao pequeno espaço físico 
das escolas e à falta de recursos 
para um melhor atendimento técnico 
dos alunos; em julho de 2001, todos 
os alunos foram transferidos para a 
Apae de Canoinhas; e o município de 
Bela Vista cedia o transporte.

Em 2002, a então secretária de 
Educação, Maria de Fátima Fedalto, 
sensibilizada com a dificuldade pela 

Um pouco da história de 
uma conquista bela-vistense

distância que os alunos percorriam, 
e o pouco tempo que permaneciam 
na Apae; decide trazê-los de volta 
para serem atendidos em Bela Vista 
do Toldo.

A partir daí, um local apropriado 
foi locado pela prefeitura. Nele, eram 
atendidos 28 alunos com deficiência. 
E assim permaneceu até final do ano 
de 2004.

Em 2005, uma nova decisão 
foi tomada para que os alunos fos-
sem atendidos mais próximos de 
suas casas. Então foram criados 
dois núcleos de atendimento: um na 
comunidade de São Sebastião dos 
Ferreira, e outro na comunidade de 
Arroio Fundo.

Mas o sonho de fundarmos 
uma Apae não acabou. Ao contrário, 
todas as diretorias que passaram 
pela Associação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais sempre foram em 
busca; e cada uma contribuiu com 
um ‘tijolinho’ para essa construção.

A busca desse sonho fo i 
reavivada quando em março de 
2007, recebemos com grande sur-
presa, a visita da presidente da 
Fundação Catarinense de Educação 
Especial (FCEE), Rosane Vailati e do 
conselheiro Regional Albertino Mafra 
e sua equipe.

Isso nos fez acreditar que a par-
tir daí tudo era possível. Entre ‘idas e 
vindas’, marcamos a Assembléia de 
Fundação da Apae de Bela Vista do 

Toldo para o dia 19 de abril de 2007. 
Nesse mesmo dia foi eleita e empos-
sada a diretoria da Apae. Diretoria 
esta, que nunca mediu esforços para 
abrir caminhos para as conquistas 
que obtivemos.

Hoje, temos uma sede localiza-
da no centro da cidade, e já estamos 
negociando a compra do primeiro 
veículo da Apae, uma Kombi.

Toda a comunidade apaeana 
está orgulhosa e feliz, e tenho a 
certeza de que muitas conquistas 
ainda virão.

Só temos a agradecer a senhora 
Maria Lessak e toda sua equipe da 
diretoria, que não mediram esforços 
para essas conquistas. Também 
aproveitamos para agradecer ao 

prefeito Adelmo Alberti e a primeira 
dama Maria Emília; ao vice-prefeito 
Alfredo Ludka Júnior e sua esposa 
Catarina; a todas as Secretarias 
Municipais que nos apóiam e seus 
respectivos secretários; ao nosso 
querido Clube de Mães; as profis-
sionais da Apae que trabalham 
com tanta dedicação e carinho; 
aos nossos queridos alunos; aos 
motoristas que tratam os alunos e 
professoras com muito respeito e 
carinho; a direção da E.E.B. Esta-
nislau Schumann; a Sociedade As-
sistencial Vale do Canoinhas (SAVC); 
aos pais dos alunos que são nosso 
‘alicerce’; a Compway; e a todos os 
nossos parceiros que talvez não 
foram mencionados, mas sabem de 

sua importância para nós.
Temos recebido muitas visi-

tas; entre elas, no dia 2 de março, 
recebemos novamente a ilustre visita 
de Rosane Vailati e sua comitiva, 
juntamente com Albertino Mafra. 
Pessoas que mesmo estando longe, 
não deixam de nos dar seu apoio e 
motivação. E é disso que precisamos 
para ‘tocar em frente’.

Agora só falta você nos visi-
tar, teremos o maior prazer em 
recebê-los. Aqui todos são muito 
bem-vindos!

Maristela Medeiros Franco Da-
maso – Professora da Apae de Bela 
Vista do Toldo

A PEDIDO

Homenagem ao Veterano Ozires
Tido como um dos maiores amantes do esporte no município de Irineópolis 

e região, o ex-jogador do Iguaçu E.C., de Irineópolis, agora militante no time 
dos veteranos da agremiação, Ozires Fronczak, 63 anos, está sendo alvo de  
homenagens dos amigos e colegas do futebol  pelos seus 50 anos de prática 
desportiva. Domingo, 20, no Estádio David Sinder Sobrinho, Ozires reuniu seleto 
grupo de amigos integrantes de várias equipes, e que até já rolaram uma bolinha 
com ele, para um torneiozinho e almoço de confraternização. 

Ozires, com olhar nostálgico e distante, 
no alto da arquibancada do Ginásio 
Municipal de Esportes, no meio da 
galera, durante a disputa de  uma das 
partidas das finais do campeonato 
municipal de futsal do ano passado

Homenagem na Câmara
Os 50 anos de Ozires Fronczak dedicados com muita garra e amor ao 

esporte, foram lembrados na reunião da Câmara Municipal de terça-feira, 22. 
A vereadora Lílian Eliane Batschauer, destacou a trajetória vitoriosa do grande 
desportista irineopolitano, e sugeriu uma Moção de Aplauso a Ozires, que será as-
sinada e votada pelos nove vereadores da 
Casa na próxima reunião, dia 3 de maio. 
Entusiasmado com a idéia, o vereador 
Geraldo Orlonski foi mais longe. Disse 
que “Ozires Fronczak é o desportista do 
Século 20 de Irineópolis”.

Ozires, no alto da foto, com expressão 
grave, lembra dos bons tempos de sua 

brilhante atuação como jogador de 
futebol, enquanto aguarda a entrada do 

filho Ozires Jr., (em primeiro plano na 
foto) na quadra para a disputa dos 3º e 
4º lugares da competição integrando a 

equipe do Fronczak & Marques 

Sandro & Tiago Faria 
Com exclusividade para a coluna, a nova dupla sertaneja do Brasil: Sandro 

& Tiago Faria. A parceria foi firmada a partir da amizade que os cantores fizeram 
durante uma recente turnê de Tiago Faria, 19 anos, por cidades do Norte do 
Paraná. Foi mais precisamente em Maringá, onde o catarinense de 26 anos, 
nascido em Chapecó, está radicado.  Ensaios e composições para o primeiro 
CD da dupla estão em pleno vapor, enquanto Sandro aguarda o resultado da 
sua participação na 3.ª etapa do Programa “Quem sabe Canta, que não sabe 
Dança”, do apresentador Raul Gil, na TV Record. Ele já venceu duas etapas, a 
primeira em janeiro e a segunda em março. A terceira, já gravada nos estúdios 
da TV Record em São Paulo nesta semana, 
será apresentada no dia 31 de maio próximo 
(sábado à tarde).  Na seqüência, a inscrição 
de Sandro & Tiago Faria no programa de 
Raul Gil para concorrer em dupla. 
Tiago Faria (D) foi contar a novidade e 
apresentar seu parceiro de dupla ao seu 
padrinho, o secretário regional de Cano-
inhas,  Edmilson Verka

Festa no Pé da Serra
Neste domingo, 26, a comu-

nidade católica do Pé da Serra, 
Irineópolis, promove festa religiosa 
em louvor ao padroeiro São Fran-
cisco.  As famílias da região ao redor, 
estão se dedicando com carinho aos 
preparativos há alguns meses. O 
pavilhão da capela foi ampliado para 
abrigar mais gente com mais conforto 
e segurança. O programa começa 
com a Missa em Ação de Graças, 
às 10 horas. Depois, o tradicional 

almoço com churrasco com diversos 
tipos de carne e galinhas assadas no 
forno à lenha. A festa será animada 
pela Banda Sem Limites, de São 
Bento do Sul.

A conversa que rola na cidade, 
principalmente, é que esta festa 
dará a arrancada para a campanha 
eleitoral que se aproxima. Será um 
festival de pré-candidatos de todas 
as tendências partidárias.

Colombo na região
Acompanhado do competente 

secretário da Articulação Nacional, ex-
senador Geraldo Althoff, o senador Rai-
mundo Colombo (DEM), passou pelos 
municípios do Planalto Norte, deixando 
uma legião de admiradores. Tranqüilo 
e de fala mansa, o senador democrata 
deixou claro que o seu partido quer 
lançar o maior número de candidatos a 
prefeito e vice em todo o Estado. 

Entretanto, respeita as pecu-
liaridades de cada município e deixou 
todo mundo à vontade, sem exigir ou 
pressionar correligionários e/ou futuros 
parceiros em prováveis alianças. Cau-
sou muito boa impressão, inclusive ao 
secretario regional, Edmilson Verka, a 
quem fez uma visita de cortesia.  Em 
Irineópolis, Colombo conversou com 
o prefeito peemedebista Wanderlei 
Lezan e com o vereador Ângelo Borges 
(PMDB).  Disse ser favorável a uma 
aliança entre o DEM e o PMDB, con-
figurando pelo menos em parte a tríplice 
aliança que prega em suas visitas. 

No gabinete do secretário regional, 
Edmilson Verka (E) o senador 
Raimundo Colombo foi acompanhado 
do secretário da SAN, Geraldo Althoff; 
vereador Paulo Glinski e o gerente de 
Planejamento da SDR, Sidilon Pazda

HÁ DEZ ANOS trabalho começou com uma Sala Alternativa; somente em abril de 2007 aconteceu a fundação da Apae
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CREA-SC realiza 
treinamento em Canoinhas
Encontro reuniu engenheiros de toda a região

*Feliz Aniversário: 
Parabéns ao engenheiro florestal Eduardo José 

Damaso da Silveira. Muitas felicidades, muitos anos 
de vida, esperamos que este dia 23 de abril se repita 
muitas e muitas vezes. Que cada ano que passe você 
não fique mais velho, fique mais experiente, mais vivido. 
Que Deus te ilumine e faça com que você siga os 
melhores caminhos sempre. Com muito carinho: Feliz 
Aniversário! Carinhosamente, de sua família.

*Felicidades: 
Essa linda garotinha Mariana Roque Pereira 

comemora aniversário na segunda-feira, 28. Que 
este dia seja cheio de alegrias. Que os anjinhos 

do céu te iluminem e te abençoem. Parabéns. 
Carinhosamente, de todos seus familiares.

*Dani  & Marcelo - 2 anos de namoro: 
É maravilhoso sentir que nosso amor está 

presente em todos os momentos, em cada coisa 
que fazemos, a qualquer hora. Sei que este sen-
timento me entusiasma para enfrentar qualquer 
barreira, qualquer obstáculo. Nosso amor vai 
além das fronteiras do nosso pensamento, e 
acontece em cada ato que fazemos, em cada 
gesto. Sou feliz por isso, e, vejo que você também é. A felicidade é isso, 
pequenos momentos, pequenos gestos, a certeza da parceria, do compa-
nheirismo, do carinho e do afeto. E saber que existimos um para o outro a 
todo o momento. É a coisa mais linda que alguém pode sentir. A vontade de 
estar junto, de planejar a vida, de fazer as coisas bem simples e repletas 
de amor. Eu gostaria que cada dia tivesse mais de 25 horas, só para curtir 
mais um pouquinho tudo aquilo que venho curtindo. Como é gostoso estar 
com você e ouvir a sua voz, curtir esse seu olhar tão especial, tão diferente. 
Somos duas metades que se completam, que se abraçam, que se amam. 
Você é minha alma gêmea!  Amo-te! Com amor, sua noiva Dani.

*Aluna da EEB Estanislau Schumann 
vai a Brasília

A jovem Simone Kubiak, filha de Fernando 
e Neli Rogalski Kubiak, residentes na localidade 
de Colônia Ouro Verde, interior de Bela Vista do 
Toldo, é aluna do Curso Técnico em Gestão da 
Propriedade Rural da EEB Estanislau Schumann 
e vai à Brasília-DF, com outros 35 jovens, repre-
sentar o Estado de Santa Catarina, na 1ª Confe-
rência Nacional de Políticas Públicas e Juventude 
que acontecerá no período de 27 a 30 de abril.

No dia 7 de dezembro de 2007 aconteceu 
na regional de Canoinhas a 5.ª Conferência 
de Políticas Públicas de Juventude da qual 
participaram quatro alunos da EEB Estanislau 
Schumann – Simone Kubiak, Douglas Corrêa da 

Maia, Dimacir Krachinski e Adine Vieira. Destes, três foram escolhidos delegados 
regionais para representarem Bela Vista do Toldo na etapa estadual, representando 
também, junto com outros jovens, a SDR de Canoinhas.

A etapa estadual aconteceu em Joinville, nos dias 15 e 16 de março, sendo 
que cada cidade da regional foi representada por delegados, sendo que Bela 
Vista do Toldo foi representada pelos jovens Simone Kubiak, Douglas Corrêa da 
Maia e Dimacir Krachinski.

Durante a realização da 1.ª Conferência Estadual de Juventude realizada 
em Joinville, os representantes de cada SDR deveriam candidatar-se e expor 
suas intenções e objetivos pelos quais gostariam de ir à Brasília participar da 
etapa nacional.

Simone, a partir das suas explanações, foi eleita para concorrer pela SDR 
de Canoinhas a uma das 36 vagas para representar o Estado.

E assim aconteceu. Em Joinville, concorrendo com 153 jovens representantes 
de escolas e ONGs a 36 vagas, sendo que destas, apenas 18 vagas eram desti-
nadas a representantes de SDRs, Simone brilhantemente expôs a uma plenária 
os seus objetivos pelos quais mereceria representar o Estado de Santa Catarina 
em Brasília e então foi eleita. 

Segundo Simone, “irei levar um protocolo de intenções sugestivas, e que são 
de interesse da nossa região. Farei valer as vozes que estão me apoiando e irei 
representar o Planalto Norte com afinco e dedicação”.

Para Carla Simone Corrêa da Maia, coordenadora do Curso Técnico em 
Gestão da Propriedade Rural, Simone é um exemplo de aluna e de personalidade. 
Filha de produtores rurais, honra seus familiares por meio de suas atitudes, é 
trabalhadora, estudiosa e acima de tudo, batalha e defende os seus ideais.

O diretor Adilson Poloniski, em nome de toda EEB Estanislau Schumann, dá 
os parabéns à Simone por mais esse êxito alcançado a partir de seus próprios 
méritos e capacidades.

A EEB Estanislau Schumann deseja muito sucesso a Simone e que essa 
grande conquista sirva de exemplo para todos os alunos!.

CANOINHAS - O CREA-
SC realizou na quarta-feira, 23, no 
Planalto Hotel, em Canoinhas, o 
2.º treinamento do Planejamento 
Estratégico, que visa elaborar os 
planos de ação das inspetorias para 
2008. O evento reuniu os inspeto-
res, funcionários e conselheiros das 
inspetorias de Rio Negrinho, Jara-
guá do Sul, Joinville, Canoinhas e 
os escritórios de Mafra, São Bento 
do Sul e Porto União. 

As 20 inspetorias e os oito 
escritórios do Estado foram dividi-

dos em cinco grupos, que ao longo 
do ano irão receber os seminários. 
O projeto possui quatro etapas (1ª 
orientação e estabelecimento de 
metas; 2ª elaboração do plano de 
ação; 3ª definição de negócio e 4ª 
apresentação de resultados). 

Entre os planos de ações das 
inspetorias destacam-se aumentar 
para 70% o índice de ART Ele-
trônica - hoje o percentual é de 
50% -, reduzir o tempo médio dos 
processos de notificação e auto de 
infração, aumentando em 70% a 

efetividade nas notificações em 
obras/serviços até dezembro de 
2008.

 A implantação do projeto 
de fiscalização avançada, a estru-
turação de novos convênios de 
fiscalização, a redução do tempo 
de tramitação dos processos e o 
aumento de números de ARTs via 
internet são alguns dos resultados 
conquistados com o planejamento 
estratégico, segundo o inspetor-
chefe da regional de Canoinhas, 
Auri Geraldo Pedrassani.

Encerra na quarta-feira, 30, o 
prazo para declaração do Imposto 
de Renda. Há pelo menos uma 
novidade este ano; o Fisco passou 
a exigir que o contribuinte informe, 
no modelo completo, o CPF de seus 
dependentes maiores de 18 anos.

Para evitar fraudes com reci-
bos e doações, a partir deste ano 
o contribuinte que faz pagamentos 
a médicos, dentistas, planos de 
saúde, colégios, pessoas físicas 
por motivo de aluguel residencial 
ou faz doações de dinheiro ou bens 
deverá informar o CPF ou CNPJ do 
beneficiário. A falta dessa informa-
ção vai também impedir o envio da 
declaração do imposto.

Para a declaração, os horários-
limites variam de acordo com o 
meio de entrega. Pela internet, 
até as 20 horas; em disquete ou 
CD, no horário do expediente nas 
agências do Banco do Brasil e da 
Caixa Econômica; em formulário, 
nos Correios, até o horário de fun-
cionamento da agência.

SUAS CONTAS

Últimos dias para 
declaração do IR

EVENTO reuniu inspetores, funcionários e conselheiros das inspetorias de Canoinhas e outras seis cidades da região

Ed
in

ei
 W

as
so

as
ki

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



10 VARIEDADES SEXTA-FEIRA, 25 DE ABRIL DE 2008LOCAL

Segurança Pública é discutida 
na Câmara de Canoinhas
Comandante fez um relato dramático das condições do 3.° BPM

CANOINHAS – Com a 
presença do comandante do 
3.° Batalhão de Polícia Militar 
(BPM), coronel Luiz Roberto de 
Carlos, vereadores de Canoinhas 
discutiram na terça-feira, 22, os 
problemas e possíveis soluções 
para a segurança pública do 
município.

De Carlos fez um relato 
dramático das condições de 
trabalho da Polícia canoinhense. 
Ele lembrou que há dez anos, o 
3.° BPM tinha um efetivo de 200 
policiais, hoje este número caiu 
para 120, e tende a diminuir com 
aposentadorias e licenças. “Pelo 
menos 70 policiais a mais seria a 
nossa necessidade”, opinou. 

O comandante acredita que 
uma das vias para suprir essa 
necessidade, além do empenho 
político, seria a volta do curso de 
formação de soldados para o 3.° 
BPM. “Dessa forma, seria mais 
fácil manter aqui pelo menos 
uma parte desses soldados, quan-
do formados”, lembrou. Em 
conversa com o deputado Anto-

nio Aguiar (PMDB), De Carlos 
diz que ouviu do deputado que 
em uma conversa informal com 
o governador Luiz Henrique da 
Silveira (PMDB), Aguiar teria 
recebido uma sinalização favo-
rável no sentido de implementar 
o curso em Canoinhas.

O comandante falou ainda 

sobre a situação dos veículos do 
3.° BPM. Ele lembrou que no 
início do ano duas viaturas novas 
foram entregues pelo Governo a 
PM de Canoinhas. Em dois me-
ses deveriam vir outras duas. Até 
hoje, no entanto, a Secretaria de 
Segurança Pública não sinalizou 
com o envio dos carros. De Car-
los lembra que em 2007, quatro 
viaturas viraram sucata, mas ape-
nas duas foram repostas.

Os vereadores limitaram-se 
a solidarizar-se com De Carlos 
e prometeram empenho político 
no sentido de pressionar o Go-
verno a atender as reivindicações 
do 3.° BPM.

PreocuPação 
dos consegs

O local onde mais discute-
se os problemas da segurança 
pública em Canoinhas são os 
três Conselhos de Segurança da 
Comunidade (Consegs) existen-
tes em Canoinhas. Na semana 
passada, os presidentes dos Con-
segs - Edemar Heilmann do Cen-

tro-Oeste, Gilson Pontarolo do 
Consecamp e Nair Noemberg do 
Noroeste – reuniram-se com De 
Carlos e entregaram uma série 
de reivindicações que acreditam 
possa diminuir a criminalidade 
na cidade. 

Eles pedem o retorno de 
soldados canoinhenses que estão 
trabalhando em outras cidades 
e demonstram interesse em 
retornar para o efetivo do 3.º 
BPM. Os presidentes citaram 
também a falta de viaturas e 
lembraram que a implantação 
da Unidade Prisional Avançada 
(UPA) demandará ao menos oito 
policiais e agravará ainda mais o 
problema da falta de policiais, 
além da previsão da saída de pelo 
menos mais cinco policiais que 
irão para a reserva remunerada 
ainda este ano. O coronel rece-
beu os pedidos dos presidentes, 
demonstrando preocupação. Ao 
final da reunião, Nair entregou 
uma placa em homenagem aos 
bons serviços prestados pelo 
coronel à comunidade.

FLORIANÓPOLIS – A Coliga-
ção “Salve Santa Catarina”, autora 
do recurso contra expedição de di-
ploma contra o governador de Santa 
Catarina, Luiz Henrique da Silveira 
(PMDB), enviou ao Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) resposta aos Embar-
gos opostos pela defesa do governa-
dor à decisão do Tribunal que decidiu 
que o vice-governador, Leonel Pavan 
(PSDB) deve ser notificado para se 
defender no processo, já que os 
efeitos da decisão tomada contra o 
governador atingem o vice.

O governador alega nos Embargos 
Declaratórios que a decisão do TSE foi 
omissa em relação a quem cabe provi-
denciar a citação do vice-governador e, 
caso a responsável fosse a Coligação 
“Salve Santa Catarina”, o prazo para 
que a coligação efetivasse a citação de 
Pavan já teria se esgotado. 

Em resposta aos Embargos, a 
coligação pondera inicialmente que é 
notória a mudança da jurisprudência 
do TSE em relação à matéria, já que 
há muitos anos o Direito Eleitoral 
nunca viu a necessidade de citar o 
vice para responder à ação proposta 
contra o titular. Assim, caberia ao 
TSE proteger aquele que sofrer 
prejuízo com a mudança jurispruden-
cial, inclusive em relação à alegada 
decadência de prazo alegada pelo 
governador, caso contrário a segu-
rança jurídica, que deve subsistir 
no Estado Democrático de Direito 
estaria ameaçada.

Para a coligação, os Embargos 
Declaratórios não servem para 
discutir “matéria nova”, já que o 
reconhecimento da validade do 
processo da citação do governador 
já foi decidido, devendo o TSE res-
guardar todos os atos praticados no 
processo. Para ela, LHS não pode 
agora apresentar nova defesa, pro-
cedimento adotado pela defesa do 
governador, no intuito de se livrar de 
possível condenação.

POLÍTICA

Oposição pede que TSE 
declare improcedente 
recurso de LHS

CANOINHAS - Foi assinada a 
portaria que regulamenta a distribuição 
gratuita de prêmios a título de propa-
ganda, quando efetuada mediante 
sorteio,  vale-brinde, concurso ou mo-
dalidade assemelhada pelo comércio. 

A expectativa é de que a portaria 
tenha impactos altamente positivos na 
economia nacional, já que possibilitará às 
Câmaras de Dirigentes Lojistas(CDLs), 
promoverem sorteio de prêmios, com a 
distribuição de cartelas aos seus asso-
ciados, sem que eles sejam obrigados 
a juntar documentação exigida, ficando 
a apresentação desta documentação 
sob a responsabilidade da entidade a 
qual estão ligados. Moção solicitando 
a edição da portaria, atendendo rei-
vindicação dos lojistas do Estado de 
Santa Catarina, havia sido enviada ao 
Ministério da Fazenda, em outubro de 
2007, pela deputada Odete de Jesus, 
em parceria com a FCDL/SC. 

POLÍTICA

Assinada portaria 
que desburocratiza 
promoções e sorteios

DE CARLOS pediu ajuda a comunidade
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Cooperativa de Crédito Rural está presente nos três Estados do Sul

REGIÃO

Irineópolis ganha 
agência da Cresol

Aniversário I
Felicidades ao vereador João Francisco canani que aniver-

sariou na quarta-feira, 23. 

Aniversário II
Parabéns especial a Jéssica Francillize rattmann que 

completa mais um ano no domingo, 27. Muita paz , saúde e felicidade é 
o que deseja seus avós Nair e Ademir. 

Enlace

Agende-se
- Amanhã, na S.U.O. em Três Barras tem a Festa do CD, presença 

dos Djs Douglas e Robson de Curitiba e sorteios de 200 CDs dance pra 
galera fazer a festa. Mulheres acima de 18 anos não pagam ingresso 
até às 23 horas. 

- Amanhã, jantar dançante no Rancho Brasil, com animação de 
Odi Show.

Os escoteiros de Três 
Barras contam com 25  
participantes tendo como 
diretora  Maria Aparecida 
Prado Brito. A diretoria do 
Grupo Kaigang-Norte, que 
irá completar 10 anos em 
novembro, agradece to-
dos os colaboradores pela 
dedicação e incentivo aos 
jovens e crianças.

Tudo de bom aos noivos anderson e izabel 
que casaram-se no dia 19. 

IRINEÓPOLIS – Desde 
quinta-feira, 17, Irineópolis 
conta com uma agência do 
Cresol.  “O Sistema Cresol 
de Cooperativas de Crédito 
Rural com Interação Solidária 
é resultado da luta de famílias 
agricultoras por acesso ao 
crédito e pela participação, 
como sujeitos, num projeto de 
desenvolvimento local susten-
tável”, explica o presidente do 
Cresol de Irineópolis, Antonio 
Carlos Zenff. 

As primeiras cooperati-
vas do Sistema Cresol foram 
criadas em 1995 e em seguida 
uma base de serviços (Baser) 
encarregada de dar suporte a 
essas cooperativas nas áreas 
de formação, normatização, 
contabilidade, informática, or-
ganizando ainda a interlocução 
com outras organizações, ban-
cos, governos e entidades de 

apoio. Com o gradativo aumen-
to do número de cooperativas 
nos anos seguintes, novas bases 
regionais foram criadas.

Em 1998 foram constituí-
das as primeiras cooperativas 
do Sistema Cresol nos Estados 
de Santa Catarina e Rio Grande 
do Sul. A expansão para ou-
tros territórios foi resultado 
da atuação de organizações 
da agricultura familiar desses 
Estados, que identificaram-se 
com a proposta do Sistema 
Cresol.

Em 2000, a Cresol Ba-
ser, por orientação do Banco 
Central, foi transformada em 
cooperativa central, com sede 
em Francisco Beltrão-PR. Em 
2004, conforme o princípio da 
descentralização e crescimento 
horizontal, foi criada a segunda 
cooperativa central de crédito. 
A Cresol Central, com sede em 

Chapecó-SC, tem filiadas as 
cooperativas do Rio Grande do 
Sul e Santa Catarina, enquanto 
a Central Cresol Baser tem 
como filiadas as cooperativas 
singulares do Paraná e também 
de Santa Catarina.

A Cresol  trabalha com 
f inanciamentos diretos ao 
pequeno produtor, com obje-
tivo de estimular a agricultura 
familiar. “Os recursos captados 
pelas agências são aplicados 
localmente, contribuindo com 
a economia dos municípios e 
para o desenvolvimento local”, 
afirma Zenff.

A Cresol fechou 2007 com 
873 cooperativas espalhadas 
pela região Sul, 50.585 associa-
dos e mais de R$ 163,1 milhões 
repassados.

Canoinhas e Bela Vista do 
Toldo devem sediar agências da 
Cresol em breve.

A Câmara dos Deputados apro-
vou um texto mais brando para a 
medida provisória (MP) que proíbe 
a venda de bebidas alcoólicas em 
rodovias federais. Por causa de um 
acordo fechado entre base aliada e 
Planalto, a proibição ficou restrita 
a áreas rurais, sendo liberada a 
venda no perímetro urbano - que não 
estava prevista no texto original. A 
matéria ainda precisa ser aprovada 
pelo Plenário do Senado.

POLÍCIA

Câmara libera venda 
de bebidas em 
estrada urbana

ATO INAUGURAL da Cresol de Irineópolis foi prestigiado por autoridades e comunidade na manhã de quinta-feira, 17
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Amor de 
infância

MEMÓRIA

A diferença que separa 
Ludovico e Terezinha 
Maieski é de apenas cin-

co anos de idade, mas o que os une 
rompe décadas desde que ambos 
se deram por gente. Ludovico 
tem 65 anos e Terezinha, 60. O 
casal conheceu-se quando ainda 
era criança, na distante localidade 
canoinhense de Barra Mansa. 
Enquanto Ludovico estudava 
pela manhã na Escola Isolada da 
localidade, Terezinha estudava à 
tarde. Aos sábados, no entanto, 
todos estudavam no mesmo 
horário, das 8 às 10 horas, como 
numa espécie de re-
forço escolar para 
fixar o conteúdo 
ensinado durante a 
semana. Foi assim 
que o casal ficou 
amigo. Amizade 
que anos mais tar-
de transformaria-se 
em romance e um 
pouco mais tarde 
renderia uma união 
centrada no respei-
to e dedicação aos quatro filhos 
que viriam.

MARCAS DA LUMBER
Ludovico é filho de Francis-

co Maieski. Seu pai nasceu em 
Iracema, à época localidade de 
Itaiópolis. Atraído pela Lumber, 
a maior serraria de todos os tem-
pos que instalou-se no início do 
século passado em Três Barras, 
Francisco veio para Canoinhas 
a fim de realizar um trabalho 
curioso para a poderosa empresa 
estadunidense. As colossais árvo-
res derrubadas pela Lumber eram 
rebocadas para as carrocerias 
dos caminhões com guinchos 
igualmente colossais. O trabalho 

de Francisco era sinalizar com 
um apito todo o processo de 
reboque.

O trabalho duro na mata logo 
cansou Francisco. As expedições 
mata adentro duravam semanas, 
as condições de trabalho eram 
totalmente insalubres. Muitos 
morreram esmagados por árvo-
res ou de doenças ocasionadas 
pelos mais diversos motivos.

Decidido a mudar de vida, 
Francisco refugiou-se na locali-
dade de Barra Mansa, que marca 
a divisa entre Canoinhas e Timbó 
Grande. Comprou uma pequena 

área de terras e pas-
sou a criar porcos 
e a plantar. Lá, ca-
sou-se com Josefa 
Dobreschop e for-
mou família. Entre 
os filhos, Ludovico 
e um dos mais fa-
mosos alfaiates de 
Canoinhas, Vitor 
Maievski (isso mes-
mo, Vitor adotou o 
“v” no sobrenome 

– os descendentes de poloneses 
até hoje sofrem uma certa crise 
de identidade já que, como o 
alfabeto polonês possui conso-
antes diferentes das da língua 
portuguesa, ao chegarem no 
Brasil, tanto os poloneses que 
não sabiam português quanto os 
fiscais da imigração não sabiam 
ao certo como registrar os so-
brenomes; na dúvida, os fiscais 
escreviam o que entendiam. O 
problema é que, via de regra, a 
cada novo parente havia uma 
nova interpretação para o mesmo 
sobrenome, no caso dos Maieski 
ou Maievski, a diferença é peque-
na, mas há muitos casos muito 
mais complexos).

BARRA MANSA
Foi em Barra Mansa tam-

bém que a família Bialeski fi-
xou-se. Felix Babireski vinha de 
São Mateus do Sul-PR e Ana 
Munhak vinha da região de 
Cascavel. Eles encontraram-se 
e casaram-se em Barra Mansa. 
Viviam da lavoura. “Plantava-se 
muito milho e feijão, batatinha, 
cebola e centeio”, explica a filha 
Terezinha.

Toda a produção, além de 
sustentar a prole que chegou a 
14 filhos, era trazida em carro-
ças para o centro de Canoinhas, 
uma viagem que durava até três 
dias. “Era mais perto levar tudo 
para Valões (antiga Irineópolis)”, 
conta Ludovico.

Alegria maior do que quando 
os pais traziam bananas e coca-
das do centro, que trocavam por 
grãos, era propriamente viajar até 
o centro. “Íamos uma vez por ano 
para (o centro) Canoinhas, quan-
do não de carroça, de ônibus, que 
pegávamos em Pinheiros, depois 
de andar 18 quilômetros a pé”, 
conta Terezinha.

Nessa época (pouco antes 
da metade do século passado), 
pouco dinheiro circulava no 
interior. Os agricultores traziam 
os grãos até o centro para trocar 
por açúcar e tecidos. Com o 
tecido, as mães faziam roupas 

para toda a família. Terezinha não 
teve muito tempo para ver a mãe 
confeccionando as roupas da 
família. Quando tinha oito anos, 
um trágico acidente de caminhão 
vitimou sua mãe. Ana morreu aos 
48 anos. Voltava na carroceria de 
um caminhão de um comício no 
centro de Canoinhas quando o 
caminhão tombou. Ana agoni-
zou por 11 dias numa cama de 
hospital.

AS VISITAS AO CENTRO
Terezinha lembra com sau-

dosismo das raras 
visitas ao centro de 
Canoinhas enquan-
to morava em Barra 
Mansa. “Lembro 
como era  bom 
vir tomar sorvete 
no Bar Guarani”, 
conta referindo-
se ao extinto bar 
que ficava na rua 
Francisco de Paula 
Pereira. As com-
pras, quando havia 
dinheiro, eram feitas na Casa 
Mayer, o mais antigo comércio 
de Canoinhas. 

Em meados da década de 
1960, quando Ludovico veio 
fazer o alistamento militar no 3.º 
BPM, lembra que a cidade era 
tão pequena que ele avistava do 

3.º BPM, no Alto das Palmeiras, 
a extinta Casa Renner, que ficava 
no coração da cidade, na rua 
Getúlio Vargas.

Terezinha conta que a coque-
luche do momento era encrespar 
o cabelo na Dona Ecilda, cabelei-
reira de mão cheia da cidade. Por 
oferta da própria Dona Ecilda, 
Terezinha e as irmãs traziam ba-
nha e toucinho para trocar pelos 
serviços da cabeleireira.

Tudo para ficarem lindas a 
fim de participar das lendárias 
festas de São Pedro e São Paulo, 
sempre em 29 de junho, na capela 
de Barra Mansa, única diversão 
da localidade depois que um 
missionário fanático conseguiu 
fechar o único salão de festas da 
localidade – de Lauro Fernandes 
e Joanir Cristo – depois de tanto 
praguejar e estocar o povo que 
por lá “caía no pecado”.

REENCONTRO
Quando jovem, Ludovico 

aventurou-se por Timbó Grande, 
onde morou na localidade de Boi 
Preto. Lá ele abriu um bodegão – 
bares que vendiam de tudo – com 
os irmãos. De lá foi para outra lo-
calidade timbó-grandense, Tibe-
rê, onde montou outro bodegão. 
Com o fim do ciclo da madeira 
e a conseqüente diminuição do 
movimento de funcionários das 
empresas Zugman (hoje Lavra-
sul) e Rigesa, o movimento no 
bodegão diminuiu. Foi assim que 
Ludovico voltou para Canoinhas, 
foi morar em Taquarizal, onde 

reencontrou Te-
rezinha. A paixo-
nite de infância 
transformou-se 
em amor e as-
sim perdura até 
hoje.

Casados, fi-
zeram mais uma 
incursão pelo inte-
rior até fixar-se em 
Três Barras, onde 
moram até hoje, 

sempre trabalhando com comércio.
Terezinha e Ludovico têm 

quatro filhos – dois homens e 
duas mulheres –, orgulho, fru-
to de um amor que resistiu ao 
tempo, à distância e a anos de 
convívio centrado no carinho e 
no respeito mútuo.

Ludovico e Terezinha Maieski conheceram-
se na infância e partilham de uma união de 
amor e cumplicidade que atravessa décadas

“As expedições 
mata adentro 

duravam semanas, 
as condições de 
trabalho eram 

totalmente 
insalubres”

“Íamos uma vez por 
ano para (o centro) 

Canoinhas, quando não 
de carroça, de ônibus, 

que pegávamos em 
Pinheiros, depois de 

andar 18 quilômetros 
a pé”

LUDOVICO E TEREZINHA: casal se conhece desde a infância na Barra Mansa
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Lição de história

Baseados na primeira edição do CN Educar, publicada em março, 
a E.E.B. Manoel da Silva Quadros preparou uma série de materiais 
que o CN publica nesta e na próxima edição. Acompanhe:

Estudantes começam 
a aprender com o CN

POESIA

OS MONGES
	 	 	 Os	monges	são	pessoas
	 	 	 Que	vieram	não	se	sabe	de	onde
	 	 	 Surgiram	durante	a	Guerra	do	Contestado
	 	 	 Ensinando,	ajudando,	abençoando	e	curando

	 	 	 Existem	várias	histórias	sobre	eles
	 	 	 Algumas	até	muito	interessantes
	 	 	 Dizem	que	dormiam	em	grutas
	 	 	 E	nas	ruas,	perambulantes

	 	 	 Poesia	escrita	pelo	aluno	da	6.ª	série,	Jacson	Diego

ARTIGO

CN Educar: Um projeto marcante
EDITORIAL

A partilha de algo não 
significa diminuir o que 
temos, mas dividir para 

somar. Foi com esse pensamento 
que recebemos a primeira edição 
do CN Educar e levamos os 
jornais para as salas de aula para 
que lá surgissem outras idéias que 
somassem-se.

A busca por mais informa-
ções é uma atividade enrique-
cedora, faz do aluno, agente da 
construção do conhecimento e 
as atividades realizadas a partir 
dos textos apresentados pelo 
jornal e que são o resultado dos 
trabalhos realizados é que agora 
partilhamos com os demais.

Produções de textos, po-
emas, entrevistas e releituras 
realizados pelos alunos do En-
sino Fundamental e Médio da 
E.E.B. Professor Manoel da 
Silva Quadros, orientados pelas 
professoras Marilde Salomon 
Ruppel (Língua Portuguesa) 
e Maria de Fátima Neizer dos 
Santos (Artes).

Por meio da orientação des-
tas professoras, os alunos fize-

ram entrevistas com moradores 
da comunidade, conheceram 
lugares por onde o monge João 
Maria passou e perceberam a 
importância do monge para os 
moradores mais antigos.

Os alunos da 5.ª série, Fábio e 
Flavio Bellotto, entrevistaram um 
casal muito simpático, Antônio 
e Enedina Colaço, ambos com 
76 anos. Contaram muitas histó-
rias aos alunos, mas a que mais 
chamou atenção foi o relato de 
que em alguns locais foram feitos 

pequenos poços em homenagem 
aos monges, relato confirmado por 
Adelino Rodrigues, avô da aluna 
Gislaine Rodrigues.  Esses poços 
eram considerados sagrados, com 
água abençoada pelo monge.

Em sala de aula os alunos 
desenvolveram atividades varia-
das que você confere ao lado e 
na próxima edição.

Editorial	 escrito	 pela	 direção	 e	
professores	 da	 E.E.B.	 Manoel	 da	
Silva	Quadros

Os alunos Fábio e Flavio Bellotto entrevistaram o casal  Antônio e Enedina 

REPORTAGEM

Monge João Maria

Um grande projeto que, com 
certeza, marcará a história 
de nossa escola e, não resta 

dúvida, será mais um dos grandes 
trabalhos realizados na escola.

Nossa escola recebe este mara-
vilhoso presente que é fazer parte 
deste brilhante projeto. Para nós, é 
uma honra desfrutar das atividades 
que o projeto oferece.

Este projeto é de suma im-
portância para nós, pois é uma 
oportunidade de expor nossos co-
nhecimentos, nossas idéias, enfim, 

nossos trabalhos. Trabalhos sobre 
nossa história, nossa cultura, nossa 
terra, que merecem uma atenção 
especial.

Uma responsabilidade a mais 
para nós, pois este projeto não é 
um trabalho qualquer, marcará a 
história de nossa escola e jamais 
será esquecido por todos que dele 
participarem.

Artigo	da	aluna	da	3.ª		série	do	
Ensino	Médio,	Daniele	Karvat

Conta meu avô, Adelino Ro-
drigues, a história de João Maria, que 
andava mundo afora. Na casa em 
que ele chegasse e que o recebes-
sem bem, posava, comia e pela 
manhã partia novamente. Ele era 
conhecido como monge abençoado, 
pois abençoava a todos e por onde 
passava deixava seu pocinho, com 

água abençoada, onde muitas crian-
ças foram e são batizadas até hoje. 
Também existe a sua gruta, onde há 
uma cruz ao lado de duas árvores 
que ali foram plantadas.

Reportagem	da	aluna	da	5.ª	série	
,	Gislaine	Ribeiro
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Sociedade 
Beneficente 

operária
Edital de Convocação para 

Assembléia Geral Ordinária
Consoante ao que dispõe a 

letra “A” do art. 32 do Estatuto 
Social ficam convidados aos se-
nhores associados da Sociedade 
Beneficiente Operária para As-
sembléia Geral Ordinária, à se 
realizar no dia 28 de abril de 
2008, em sua sede social, na rua 
vidal ramos 560, às 19 horas em 
primeira convocação com a maio-
ria dos associados, e trinta minu-
tos após, com qualquer número 
de associados presentes para 
deliberarem sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA
a) Eleição de 7 membros 

efetivos para o conselho delibera-
tivo

b) Eleição de três mem-
bros suplentes para o conselho 
deliberativo

Observação: As nominatas 
dos candidatos deverão ser 
registrada na secretaria da so-
ciedade, setenta e duas horas 
antes da eleição, devendo os 
mesmos estarem presentes na 
assembléia geral ordinária e es-
tarem quites com a tesouraria. A 
eleição será encerrada às 20:00 
horas. Os membros do conselho 
deliberativo na sua primeira re-
união, deverão entre si eleger seu 
presidente e secretário.

Canoinhas, 8 de abril de 2008

Sociedade Beneficente 
Operária

NOTA:
- Em complemento das demonstrações contábeis referente 31/12/2007 
já publicadas em 22/02/2008, segue abaixo Resumo da Estrutura de 
Gerenciamento do Risco Operacional.

RIO NEGRINHO – Uma 
ultrapassagem em local proibido 
foi a causa do acidente que re-
sultou na morte do motociclista 
Hélio Pinheiro da Silva, 42 anos, 
na terça-feira, 22, por volta das 
20h30min, no quilômetro 144 da 
BR-280, em Rio Negrinho.

Segundo a Polícia Rodoviária 
Federal, ao tentar ultrapassar um ca-
minhão em local proibido, o condu-
tor da moto, com placas de Jaraguá 

do Sul, perdeu o controle e caiu sob 
as rodas do veículo. O motorista do 
caminhão, Márcio Mizva, 29 anos, 
de Três Barras, saiu ileso.

Com a violência do acidente, 
o motociclista teve morte instan-
tânea, com sua cabeça arrancada 
do corpo. De acordo com os 
policiais, a tentativa de ultrapas-
sagem do caminhão aconteceu 
em uma curva, local de pouca 
visibilidade.

CANOINHAS - A Câmara de Canoinhas apro-
vou projeto de Lei que dispõe sobre o funcionamen-
to de lan houses, no município. O projeto de Lei, de 
autoria dos vereadores Paulo Glinski e Célio Galeski, 
ambos do DEM, define medidas relativas aos fre-
qüentadores e usuários, funcionamento e fiscalização 
dos estabelecimentos. “A partir da sanção da lei, 
todos os freqüentadores e usuários, menores de 18 
anos, deverão ser cadastrados pelos estabelecimentos 
e ter autorização escrita dos pais ou responsáveis para 
permanecer no local”, explica Glinski.

A Lei aprovada prevê ainda que no cadastro do 
usuário deverá constar os dados pessoais  do usu-
ário, como nome, endereço e filiação, bem  como 
telefone dos pais ou responsáveis, nome da escola 
em que está matriculado, bem como  horário que 
freqüenta as aulas. As lan houses ainda deverão ter 
uma relação em ordem cronológica, contendo as 
datas e horários que o usuário freqüentou o local. 

 Já os usuários maiores de 18 anos, também 
deverão ser cadastrados, porém apenas com dados 
pessoais, endereço e telefone. Prefeito Leoberto 
Weinert (PMDB) ainda não sancionou a Lei.

JUSTIÇA PEDE ESCLARECIMENTOS
O juiz da 1.ª Vara da Comarca, Dr. André 

Alexandre Happke, estranhou alguns pontos da 
Lei. Ele questiona o fato de a Lei regulamentar 
entradas e horários com relação a menores e não 
tenha sido sequer ouvido ou apresentado o projeto 
previamente ao Juizado e à Promotoria da Infância. 
“Não se tem conhecimento de ter sido apresentado 
o projeto ou debatido com os inúmeros órgãos que 
tratam da infância no município, mas se o foi e o 
resultado ainda foi esse, é preocupante”, pondera 
Happke. Para o juiz parece bastante oportuna uma 
Audiência Pública. “É certo que isso não é obriga-
ção formal para validade da Lei, mas o que se espera 
é a participação da comunidade, especialmente dos 
pais e não apenas dos comerciantes interessados 
em suas lan houses, na elaboração do projeto”, 
acredita Happke.

O juiz reconhece que alguns pontos parecem 
– numa primeira leitura – positivos, mas será ne-
cessário estudar a questão a fundo. Por isso, vai 
convocar uma audiência com vereadores e imprensa 
para discutir o texto da Lei.

Aprovada Lei que regula 
lan houses de Canoinhas

Motorista tresbarrense atropela 
motociclista em Rio Negrinho
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IMPACTO: violência da batida acabou desmembrando cabeça do motociclista
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Visite nossa página na internet
www.jornalcorreiodonorte.com.br

Ou LIGUE diretamente para a Equipe de Investigação da Polícia Civil na 
22ª Delegacia Regional de Polícia de Canoinhas pelo telefone 197. 

Não há necessidade de revelar sua identidade!

Próximo passo é ouvir as testemunhas de defesa

Família de empresário 
é ouvida pela Justiça

CANOINHAS - Na tarde de 
quinta-feira, 17, a Justiça ouviu 
sete testemunhas do suposto as-
salto a joalheria e relojoaria Suis-
sa, ocorrido em 26 de fevereiro, 
no centro de Canoinhas.

Foram ouvidos os proprietá-
rios da relojoaria, que estavam no 
local no momento da ação, e o 
proprietário do veículo Gol, que 
havia sido furtado pelos supostos 
assaltantes e, ainda, a vizinha do 
dono do Gol, que também teve 
contato com os acusados.

Os proprietários da joalheria 
foram bastante firmes em sus-

CASO DA JOALHERIA

tentar que houve uma tentativa 
de assalto. Eles descreveram 
em detalhes tudo que viram e 
ouviram, e também como agi-
ram. Uma funcionária de uma 
loja que fica ao lado da joalheria 
também foi ouvida. Ela disse que 
viu a movimentação a partir do 
momento em que os acusados 
chegaram em um veículo Vectra 
preto, entraram na joalheria e 
logo em seguida ela teria ouvido 
tiros. O dono do Gol que havia 
sido furtado disse que os acusa-
dos apresentaram-se como poli-
ciais que investigavam venda de 

fumo sem nota fiscal e, depois, 
acabaram levando seu carro. 

Uma outra testemunha que 
teria visto um dos acusados fa-
zendo uma ligação telefônica em 
um orelhão também foi ouvida.

Ontem foram ouvidos os 
policiais que participaram da 
ação de busca aos suspeitos.

Segundo o Fórum da Co-
marca, tramitam ainda no Tribu-
nal de Justiça de Santa Catarina 
(TJSC) os habeas-corpus impe-
trados pelos acusados e, ainda, 
um dos advogados afirmou que 
impetrará um segundo habeas-
corpus. Eles pedem para respon-
der ao processo em liberdade, o 
que foi negado pelo juiz da 1ª 
Vara de Canoinhas, Dr. André 
Alexandre Happke.

A decisão agora vai para o 
TJSC, que deverá decidir sobre a 
possível liberdade dos acusados 
nos próximos dias.

No próximo passo do pro-
cesso serão ouvidas diversas 
testemunhas de defesa. A maior 
parte delas não reside em Ca-
noinhas, o que pode fazer com 
que a solução do processo de-
more um pouco mais do que o 
esperado.

Disparo de arma de fogo

Colisão contra poste
Na manhã de sexta-feira, 18, o Cor-

po de Bombeiros de Canoinhas atendeu 
na rua Adolfo Bading, a um acidente de 
trânsito envolvendo um veículo Celta, 
placas de Canoinhas, que colidiu contra 
um poste da energia elétrica. O condutor, 
de 18 anos, sofreu ferimentos na cabeça 
e na face. Depois dos procedimentos 
de atendimento pré-hospitalar, o rapaz 
foi conduzido ao Pronto Atendimento 
Municipal de Canoinhas e passa bem.

Furto de motocicleta
Na madrugada de ontem, na rua Marechal Ron-

don, uma motocicleta Honda CG 150 Titan vermelha, 
placas de Canoinhas, pertencente a um homem de 38 
anos, foi furtada, sem a chave na ignição. A Polícia 
localizou a motocicleta na rua Eugênio de Souza, 
sentido centro-bairro. Ao avistar a viatura da Polícia, 
o condutor realizou uma manobra de retorno, mas no 
cruzamento da rua Major Vieira  acabou abandonando 
a motocicleta e adentrando em um matagal existente 
no final da rua Major Vieira. Os policiais recuperaram 
a motocicleta, mas o suspeito conseguiu fugir.

Colisão grave envolvendo 
Gols na SC-280
Dois atropelamentos foram registrados 

menos de 24 horas depois na mesma rodovia

CANOINHAS/IRINE-
ÓPOLIS - Na tarde de sexta-
feira, 18, na SC-280, locali-
dade de São Pascoal, interior 
de Irineópolis, os bombeiros 
de Canoinhas atenderam a 
um acidente de trânsito en-
volvendo um veículo Gol, 
placas de Timbó Grande e 
outro Gol, placas de União 
da Vitória-PR, que colidiram 
frontalmente. 

O veículo de Timbó Gran-
de era conduzido por um ho-
mem de 33 anos. Os bombei-
ros encontraram o motorista 
no interior do veículo com 
um corte contuso na região 
da face e suspeita de fratura 
no braço esquerdo. A caro-
na, uma senhora de 51 anos, 
também foi encontrada no 
interior do veículo. Ela quei-
xava-se de dores na região da 
clavícula e arcos costais, com 
suspeita de fratura em ambos. 
Depois dos procedimentos de 
atendimento pré-hospitalar, 
os dois conscientes e estáveis 
foram conduzidos ao Pronto 
Atendimento Municipal de 
Canoinhas. 

O outro Gol era conduzi-
do por um rapaz de 27 anos. 
Ele foi o mais ferido, com dois 
ferimentos lacerantes na face, 
suspeita de fratura no braço 
esquerdo e fratura exposta 
na perna esquerda. No banco 
traseiro estava uma criança 
de sete anos, consciente, mas 
com ferimentos generalizados 
na face. A criança queixava-se 
de dores na cabeça e joelho 

esquerdo. Após procedimen-
tos padrões de atendimento 
pré-hospitalar, eles foram 
transferidos para o Hospital 
São Braz, de Porto União. 

Dois médicos que pas-
savam pelo local – Dr. João 
Carlos Busato e Drª. Roberta 
Polati – ajudaram no socor-
ro.

MAIS UM
Menos de quatro horas 

depois, outro acidente foi re-
gistrado na SC-280, no bairro 
Boa Vista, em Canoinhas.

Um rapaz de 25 anos foi 
atropelado por um veículo 
que fugiu do local. Ele sofreu 
escoriações no braço direito, 
ferimento na face e no braço 
esquerdo e queixava-se de 
dor na região da pélvis. O ra-
paz foi conduzido ao Pronto 
Atendimento Municipal. Ele 
não corre risco de morte.

AtropelAMeNto 
de cAVAlo

Já no início da madruga-
da de sábado, 19, na ponte 
sobre o Rio Água Verde, um 
veículo Saveiro, placas de 
Canoinhas, bateu contra um 
cavalo que estava no meio da 
pista. O condutor do veículo, 
um senhor de 48 anos, foi 
encontrado pelos bombeiros 
consciente e com um ferimen-
to na cabeça. Ele foi condu-
zido ao Pronto Atendimento 
Municipal de Canoinhas e 
passa bem. Com o impacto, o 
animal morreu no local.

Na noite de sábado, 19, na localidade de Ser-
ra do Lucindo, interior de Bela Vista do Toldo, 
um rapaz de 17 anos foi encontrado na estrada 
principal da localidade com um projétil de arma 
de fogo alojado na perna esquerda, na região do 
joelho. Segundo o rapaz, ele transitava pelo local 

e foi atingido pelo disparo não sabendo dizer 
de onde veio o tiro. Ele não suspeita quem foi 
o autor do disparo. Depois dos procedimentos 
padrões de atendimento pré-hospitalar, o rapaz 
foi levado até o Pronto Atendimento Municipal 
de Canoinhas e no momento passa bem.

AÇÃO que levou a prisão de quatro suspeitos mobilizou policiais da região
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Amistoso de futsal
Está marcado para amanhã, no ginásio da ADC Rigesa, o primeiro amis-

toso da nova equipe de futsal, UnC/Futsal. O jogo será contra a Caçadorense, 
às 20h30min e tem como objetivo testar o grupo para os compromissos deste 
ano. Segundo Alcione Machado, os treinamentos estão intensificados e as 
perspectivas são as melhores possíveis, há uma disposição e um compro-
metimento muito forte  no grupo, um engajamento positivo.  Pessoalmente, 
acredito que neste ano o futsal canoinhense vai deslanchar. O que me leva 
a crer que essa parceria com a UnC vai proporcionar uma nova estrutura, 
uma nova visão.

Não vou assistir esse amistoso em razão de compromisso social, o 
casamento do jovem casal de amigos, Gabrielle Verdan Guttervill e Lincoln 
Kinziro Goto Nagano.

Campeonato Municipal
TRÊS BARRAS – Não foi disputada a 6.ª rodada do Campeonato Mu-

nicipal de Futebol. O motivo foram as fortes chuvas no final de semana na 
região. A rodada segue neste domingo com os seguintes confrontos: Jubc 
x Amigos Casaril; Dalpet x Genoma Colorado e fechando a rodada, São 
João x Pinheirinho.

                                              FUTSAL
EmpatE dE 2 a 2 EntrE UnisUl E malwEE

Unisul/Securidade/Penalty e Malwee empataram em 2 a 2, quarta-feira, 
em Tubarão, no Sul do Estado, pela Liga Futsal. Com o resultado, a equipe 
de Jaraguá do Sul continua como a única invicta na competição, com 19 
pontos em nove jogos. A Unisul soma 16 pontos, em oito jogos e está em 
10.º lugar.

Joinville/Krona/Dal Ponte ocupa a 13.ª posição, com 15 pontos e o 
Colegial/Umbro tem seis pontos, em 11 jogos.

Tênis
Gustavo Kuerten não irá disputar o ATP de Barcelona, último torneio 

antes de Roland Garros, competição em que o catarinense irá encerrar sua 
carreira. Como Guga precisará de uma semana para recuperar-se de uma 
contratura no músculo adutor da coxa esquerda, ele não terá condições de 
disputar o torneio na Espanha, que  começará na próxima semana.

                                 

Esporte e Lazer no Campo
Não houve rodada no fim de semana passado por conta das fortes chu-

vas.

Maratona de Santa Catarina Copa do Brasil
Os jogos da quarta-feira, 23: Corin-

thians-AL 2 x 0 Juventude (RS); Bota-
fogo 2 x 1 Portuguesa; Internacional 5 
x 1 Paraná Clube. O Inter safou-se de 
ficar fora já que perdeu o primeiro jogo 
pelo placar de 0 a 2, em Curitiba;

Náutico 3 x 2 Atlético Nacional-
PE. A injustiça da quarta-feira foi o 
empate do Criciúma com o Vasco; 
com o Estádio Heriberto Hülsen lotado 
e um bom

jogo, principalmente no 2º tempo, 
o Tigre não conseguiu marcar os dois 
gols de diferença que precisava para 
continuar na Copa. Perdeu o primeiro 
por 0 a 1, no Maracanã, gol de pênalti 
de Edmundo, 37 anos, que deixou a 
sua marca neste segundo confronto. 
Ambas as equipes buscavam constan-
temente o gol, mas encontravam uma 
defesa bem postada e os dois goleiros 
fechando bem as portas. Edmundo 
em plena forma física fez uma partida 
impecável.

O Criciúma errou muitos passes, 
talvez esteja neste detalhe o empate 
de 2 a 2.        No segundo gol vascaíno, 
a bola ia fora, mas encontrou na sua 
trajetória as pernas de um jogador do 
Tigre. Gol contra. Para esquecer a 
desclassificação     é bom para lembrar 
que o Criciúma tem no seu currículo e 
bela história, o título da Copa do Brasil 
no ano de 1991, sua maior conquista, 
está sob o comando de Luiz Felipe 
Scolari, o Felipão. 

O time enfrenta uma parada indi-
gesta neste domingo, na primeira par-
tida válida pelo título do Catarinense 
2008. O arqui-rival  Figueirense,  no 
Orlando Scarpelli, na Capital. Casa 
cheia.

 Bolão
O Tiro ao Alvo pretende fazer dois 

amistosos com o Glória  de Joinville.  
Aguarda resposta. 

Estão à venda os cartões para 
a tradicional Buchada do Clube, dia 
6 de junho a partir das 19h30min, na 
sede campestre da S.B.O.; cartões 
a R$ 10.Futebol Feminino

Eleita duas vezes pela Fifa 
a melhor jogadora de futebol do 
mundo, a atacante Marta disse 
considerar que o Brasil se deu 
bem no sorteio de grupos da 
primeira fase da Olimpíada de 
Pequim. A Seleção está na mes-
ma chave  da Alemanha, Nigéria 
e Coréia do Norte.

- Eu gostei do grupo, pois tem 
a Alemanha, atual campeã, que 
nos derrotou.

Vejo isso como positivo. 
Temos de jogar contra elas, e por 
que não na primeira fase? Temos 
de estar preparadas.

A  Maratona de Santa Cata-
rina, evento que envolve a prova de 
42.195m, a Corrida de 9 Km para 
adultos, e a corrida de 3 km para a cat-
egoria infantil foi realizada no domingo, 
21 pela Fesporte, em Florianópolis. A 
26a SDR conduziu os atletas classifi-
cados da região na seletiva realizada 
em Canoinhas com o apoio da Funda-
ção Municipal de Esportes. O atleta 
Rodrigo Brey integrante da equipe de 
atletismo da FME disputou a categoria 
14 e 15 anos e chegou em segundo 
lugar, seu tempo oficial ainda não foi 
divulgado mas foi muito próximo dos 9 
minutos. O jovem maratonista Marcos 
Jubanski de Três Barras conseguiu óti-
ma colocação na Maratoninha. Marcos 
foi o quarto colocado na categoria C. A 
categoria foi muito disputada, com 196 
atletas concluindo a prova. Na corrida 
dos 9km para adultos, Canoinhas teve 
mais um destaque. O atleta Emerson 

Silva Pontes chegou em quarto lugar, 
subindo ao pódio juntamente com os 
outros premiados. 

Nesta corrida, Emerson, que 
também é funcionário dos Correios, 
participou da prova apoiado pela 
empresa que mantém um programa 
de incentivo aos funcionários que tem 
interesse em participar de provas de 
rua. Neste final de semana, ele estará 
com a equipe da FME participando da 
2.ª etapa do Circuito Infantil de Cor-
ridas de Rua buscando melhorar a 
sua posição no campeonato. A FME 
parabeniza a todos os atletas que par-
ticiparam da prova e venceram todas 
as dificuldades, inclusive a chuva que 
persistiu durante toda a prova, Denise 
W. M. Santos, Nicole Loik, Tatiane K. 
de Barros, Thaiane Souza, Leandro 
S. Ribeiro, Adalberto L. Friedrich, 
Emanuelle Pienchontkoski e William 
Konzik Ferreira.

Marcos Jubasnki (E)  de Três Barras, Rodrigo Brey de Canoinhas, e os de-
mais primeiros colocados na categoria C

Taça 
Libertadores

Nas partidas de quarta-feira, 
pela Libertadores, o Flamengo ven-
ceu o Bolognesi pelo placar de 2 a 
0 e o São Paulo venceu o Atlético 
Nacional da Colômbia pelo magro 
placar de 1 a 0.
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Começa campanha de 
vacinação contra a gripe
Meta estadual é atingir até 80% da população acima de 60 anos

TIMBÓ GRANDE – Por 
solicitação do vereador Generoso 
dos Santos Sobrinho (DEM) e do 
presidente da Câmara de Timbó 
Grande, Agenor Xavier Leite, o 
deputado estadual Antonio Aguiar 
(PMDB) prometeu buscar junto ao 
Governo do Estado, subsídios no 
sentido de comprar um aparelho de 

ultra-som para a cidade. “Como o 
deputado é um profissional da saúde, 
tenho certeza que este importante 
pleito para a comunidade timbó-
grandense será atendido”, acredita 
Generoso, lembrando que todas as 
pessoas que necessitam de exames 
de ultra-sonografia na cidade, tem 
de se deslocar até Canoinhas.

Timbó Grande solicita 
aparelho de ultra-som

CANOINHAS/TRÊS BAR-
RAS – Amanhã, o Ministério da 
Saúde celebra em todo o País o 
Dia Nacional de Vacinação contra 
Gripe (vírus Influenza) para as 
pessoas com mais de 60 anos. Para 
este dia, em Canoinhas, a Secre-
taria Municipal de Saúde prepara 
uma grande mobilização que co-
meça em todos os postos de saúde 
do município e prossegue pelas 
comunidades do interior. 

Nos postos do centro, a cam-
panha vai até o dia 9 de maio, não 
havendo a necessidade de todos 
serem vacinados amanhã, quan-
do os postos estarão abertos das 
8 às 12 horas. Na terça-feira, 29, 
a partir das 9 horas, uma equipe 
volante estará vacinando na co-
munidade da Fartura, em seguida, 
às 10 horas, a equipe estará em 
Anta Gorda e ainda, às 11 horas, 
estará em Paula Pereira.

Na quarta-feira, 30, a mesma 
equipe estará em Arroios, às 9 ho-
ras e às 10 horas, no Salto d’Água 
Verde. A meta é de vacinar 4,8 mil 
pessoas acima dos 60 anos.

TRÊS BARRAS
Em Três Barras serão 10 postos 

de vacinação espalhados por todo o 
município e mais de 70 profissionais 
de saúde envolvidos. A expectativa é 
de vacinar 1.189 idosos e melhorar a 
meta de cobertura do ano passado 
que foi de 91,8%.

A abertura da Campanha 
Nacional de Vacinação na cidade 
acontecerá no período das 8 às 17 
horas nos seguintes locais: Unida-
des Básicas de Saúde do Caic, do 
Km 6, Central, de São João dos 
Cavalheiros e da Campininha; 
Igreja Assembléia de Deus (bair-
ro São Cristóvão); Igreja Santo 
Antônio (bairro São Cristóvão); 

Creche Pingo de Gente (bairro 
Vila Nova); Salão Paroquial da 
Igreja São Sebastião (bairro João 
Paulo 2.°) e Creche Zilda Pacheco 
(bairro Argentina). 

Após este dia, a imunização 
prossegue com equipes volantes 
realizando visitas domiciliares pelo 
interior do município. O roteiro de 
visitas inicia pela localidade de São 
João dos Cavalheiros na segunda-
feira, 28. No dia seguinte passa 
pela comunidade da Campininha 
e na quarta-feira, 30, percorre re-
sidências nas localidades do Tigre, 
Gavião, Diva Costa/Bom Jesus e 
Engenho Queimado. A vacinação 
pelo interior será finalizada nas co-
munidades do Km 6 e do Ibama, 
no dia 5 de maio. 

A enfermeira Solange de 
Souza, que coordena a campa-
nha em Três Barras, explica que 
o Ministério da Saúde resolveu 
aumentar de 70 para 80% a 
média de cobertura vacinal para 
este ano. Mas, segundo ela, isso 
não preocupa, já que nas edições 
anteriores da campanha, o mu-
nicípio de Três Barras sempre 
obteve índices superiores a 85% 
de cobertura. “A cada ano, reno-
va-se o compromisso de elevar 
a meta de cobertura. Para isso, 
contamos com a capacidade e 
empenho dos profissionais de 
saúde e a conscientização das 
próprias pessoas sobre a im-
portância de receber a vacina”, 
comenta a enfermeira.

No dia 21 de abril, você estaria comemorando mais um ano de vida, 
mas você se foi e não voltou. Desculpe-me por não tê-lo abraçado tão 

forte que nem mesmo Deus pudesse tira-lo de nós. 
Saudades... Sônia e Lucas.

HERBERTY

POSTOS DE SAÚDE estarão abertos amanhã em horários especiais
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 Terapeuta Naturista  - ANTN nº 1023/96

Dor de 
Cabeça

SAÚDE

Formol em 
alisamento capilar

HOSPITAL SANTA CRUZ

A Anvisa não registra alisantes capilares 
que tenham como base o formol em sua 
fórmula. O alerta é da gerente-geral de 
Cosméticos da Anvisa, Josineire Sallum. 
De acordo com a gerente, o formol, nas 
concentrações permitidas pela Agência, 
não tem função de alisante. A substância 
só tem uso permitido em cosméticos nas 
funções de conservante (limite máximo de 
uso permitido 0,2%) e como agente endu-
recedor de unhas (limite máximo de uso permitido 5%). “Todos os 
produtos registrados pela Anvisa que apresentam o formol na sua 
composição têm as concentrações da substância dentro dos limites 
previstos nas legislações. Quando o produto não é registrado, sig-
nifica que a composição não foi avaliada, o que pode representar 
perigos à saúde”, explica. 

n Formol pode provocar câncer
O risco do formol em sua aplicação indevida é tanto maior quanto maior a 
concentração e a freqüência do uso, e se dá pela inalação dos gases e pelo 
contato com a pele, sendo perigoso para profissionais que aplicam o produto 
e para usuários. Josineire acrescenta que os métodos utilizados no alisamento 
dos cabelos não são registrados pela Agência. 
“Escova Progressiva e de Chocolate, por exemplo, são métodos de alisamento 
capilar. São modismos, como já foram a Escova Francesa, o Alisamento 
Japonês, a Escova Definitiva, e etc. Todos esses métodos referem-se a alisa-
mento de cabelo, e não são registrados na Anvisa”. 
O formol é considerado cancerígeno pela Organização Mundial de Saúde 
(OMS). Quando absorvido pelo organismo por inalação e, principalmente, 
pela exposição prolongada, apresenta como risco o aparecimento de câncer 
na boca, nas narinas, no pulmão, no sangue e na cabeça.

n produtos permitidos para alisamento
Existem outras substâncias, registradas na Anvisa, que podem ser utilizadas 
em alisamentos capilares. Entre elas estão o Tioglicolato de Amônio, Hidróxido 
de Sódio, Hidróxido de Potássio, Hidróxido de Cálcio, Hidróxido de Lítio e o 
Carbonato de Guanidina. Antes de se decidir pelo alisamento, solicite ao salão 
verificar qual é o produto que está sendo utilizado. Aceite apenas se for um 
produto industrializado contendo os produtos acima mas, se for uma fórmula 
própria do salão, não há segurança sobre o produto, pois há o risco de conter 
formol. No caso da escova progressiva, dependendo da concentração do 
formol, pode ainda causar a queda dos cabelos. 

n outros riscos do Formol
- contato com a pele: tóxico. Causa irritação à pele, com vermelhidão, dor 
e queimaduras. 

- contato com os olhos: causa irritação, vermelhidão, dor, lacrimação e visão 
embaçada. Altas concentrações causam danos irreversíveis. 

- inalação: pode causar câncer no aparelho respiratório. Pode causar dor 
de garganta, irritação do nariz, tosse, diminuição da freqüência respiratória, 
irritação e sensibilização do trato respiratório. Pode ainda causar graves 
ferimentos nas vias respiratórias, levando ao edema pulmonar e pneumonia. 
Fatal em altas concentrações. 

- exposição crônica: a freqüente ou prolongada exposição pode causar 
hipersensibilidade, levando às dermatites. O contato repetido ou prolongado 
pode causar reação alérgica, debilitação da visão e aumento do fígado. 

Fonte: Anvisa

Óleos essenciais
Chás e óleos essenciais são alter-
nativas eficazes para abrandar a 

dor de cabeça

Alguns óleos essenciais extraí-
dos das plantas também funcionam 
contra as dores de cabeça de acordo 
com os princípios da Aromaterapia . 
“Indicam-se vários deles, mas os de 
lavanda, alecrim e hortelã-pimenta 
são os mais eficazes”, opina a aro-
materapeuta Claudia Obenaus, de 
Florianópolis.

Os antigos gregos já buscavam 
a cura para as cefaléias por meio 
desses óleos, extraídos de flores, 
caules e até mesmo de raízes, é 
que mostram alguns textos daqueles 
tempos relatando seu uso em mas-
sagens terapêuticas. Também na 
Antiguidade, os romanos preferiam 
pingar os óleos nos seus banhos.

Hoje o que a ciência sabe é 
que um  bom óleo é essencial, isto 
é, de origem controlada e extraída 
de forma ecologicamente correta, 
concentra uma fabulosa quantidade 
de princípios ativos. “O certo é diluí-lo 
em óleo vegetal, como o de semente 
de uva ou de amêndoa”, ensina a 
aromaperapeuta Silvia Segantini, 
de São Paulo. “Para que funcione, a 
dosagem da receita deve ser seguida 
rigorosamente”.  

alívio Fumegante
Aromas providenciais

Conheça alguns óleos 
que ajudam a combater 

o problema:

Câncer mata 15 pessoas 
por dia em Santa Catarina

CANOINHAS - O câncer 
atingiu um patamar de 15 mortes por 
dia em Santa Catarina. Na década de 
1990, a mortalidade causada por 
tumores girava em torno de quatro 
mil pessoas por ano. No século 21, 
passou com tranqüilidade de cinco 
mil mortos por ano. No intervalo 
de uma década, registrou um avanço 
de 26% no número de mortos. A 
relativa boa notícia é que depois da 
expansão nas estatísticas de vítimas 
fatais - em 2005 foram 5.598 mortos 
no Estado - os números pararam 
de crescer. 

No ano passado, o câncer 
matou menos do que em 2006, 
embora a Secretaria de Estado da 
Saúde possa revisar os dados de 
mortes de 2007, com atualizações. 
O envelhecimento da população e 
a melhor qualidade do diagnóstico 
são as alegações clássicas para justi-
ficar o aumento da mortalidade. A 
dificuldade de oferecer tratamento 
de qualidade para todos é uma pos-
sibilidade que autoridades de saúde 

não costumam citar. 

prevenÇÃo
No dia em que a Associação 

dos Pacientes Oncológicos de Cano-
inhas e Região (Apoca) comemorou 
10 anos de fundação, terça-feira, 22, 
a vice-presidente Ernestina de Lima 
Gonçalves, baseada em orientação 
de médicos, fez um apelo as pes-
soas que encontram feridas, caroços 

ou manchas estranhas pelo corpo. 
“Pode não ser nada como pode ser 
algo sério, por isso estamos lá, pron-
tos a encaminhá-los para um médico 
especializado”. Outros sinais de 
alerta são hemorragias inexplicadas, 
alterações em verrugas, pintas ou 
sinais, dificuldade para engolir, falta 
de apetite, perda de voz, anemias 
inexplicadas e ínguas.

Prevenção é uma palavra que 
falta principalmente no dicionário 
masculino. “Enfrentamos muita 
resistência por parte dos homens 
em procurar tratamento médico 
quando percebem alguma alteração 
no organismo”, relata a assistente 
social da Apoca, Jane Fontana. “Na 
maioria das vezes é vergonha de 
procurar um médico”, afirma Jane.

A Apoca tem hoje mais de dois 
mil pacientes oncológicos cadastra-
dos. Eles recebem encaminhamento 
médico, ajuda com cestas básicas 
quando necessário e atendimento 
psicológico.

ALERTA: mais de 5 mil mortos por ano
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Fonte: Cida Capo de Rosa – Especial Saúde

Há quase 3 mil anos, a combinação de água quente, folhas, 
flores, frutos ou raízes é usada na cura das dores
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>> Rodrigo Hilbert sem 
tempo para curtir os filhos 

Francisco e João

Rodrigo Hilbert que foi papai na sexta-
feira, 18, quando a namorada Fernanda 
Lima deu à luz aos gêmeos Francisco e 
João, no Rio de Janeiro, mal teve tempo 
para curtir os filhos. O ator que em Duas 
Caras vive Romildo, grava no Rio as cenas 
finais de seu personagem. Na terça-feira, 
22, o ator gravou o capítulo em que seu 
personagem seqüestra um ônibus depois 
de roubar o dinheiro da associação de mo-
radores da Portelinha. Ao deixar o veículo, 
entra no carro de Juvenal Antena (Antonio 
Fagundes) e é morto por ele.

>> Falcão e Maria Rita 
flagrados aos beijos em 

Pizzaria
Marcelo Falcão, vocalista do Rappa e a 
cantora Maria Rita, foram flagrados na 
noite de domingo, 20, aos beijos na Piz-
zaria Capricciosa, na Barra da Tijuca, zona 
oeste do Rio de Janeiro. Antes de saírem 
para jantar, Maria Rita e Falcão foram ao 
show de Alcione, onde trocaram carinhos. 
A ex-namorada de Falcão, Débora Secco, 
já se incomodava com a relação dos dois, 
mas a cantora procurou colocar um ponto 
final nos rumores: “Não sou vagabunda 
para dar em cima do Falcão”, disse Maria 
Rita na época. 

>> Ex BBBs têm fim de 
semana romântico 

Juliana Góes e Alexandre Scaquette 
passaram um fim de semana romântico 
em Itaipava, região Serrana do Rio de 
Janeiro. O casal viajou na quinta-feira, 17, 
para participar de uma tarde de autógrafos 
numa loja de calçados de Itaipava da qual 
são garotos-propaganda e, lá, foram con-
vidados para esticar o fim de semana no 
hotel Vale Real. “Foi um passeio nostálgico 
para o Alexandre”, conta Juliana. “Ele que 
nasceu e foi criado no interior (na cidade 
de Limeira, em São Paulo) abria a janela 
do quarto para sentir o cheiro do mato, 
da terra molhada. Amamos. Estávamos 
precisando disso. Depois de tanta correria 
conseguimos ter um momento de pausa. 
Curtimos um friozinho, namoramos... foi 
muito bom”, lembra ela.

BELA VISTA DO TOLDO - O secretário regional de Canoinhas, Edmilson 
Verka (PSDB) e o prefeito de Bela Vista do Toldo, Adelmo Alberti (PSDB) 
celebraram na quarta-feira, 16, quatro convênios no valor global de R$ 250 
mil.  O primeiro convênio, no valor de R$ 80 mil, tem o objetivo da compra de 
uma ambulância, destinada ao transporte de pacientes para fora do município; 
o segundo, também no valor de R$ 80 mil, será para a reforma completa da 

Unidade Sanitária da sede do município. O terceiro convênio, no valor de R$ 
50 mil, objetiva a aquisição de dois veículos tipo passeio, destinados ao PSF-
Programa Saúde da Família do município de Bela Vista do Toldo.

   O quarto convênio celebrado entre a SDR Canoinhas e o município de 
Bela Vista do Toldo,  no valor de R$ 40 mil, destina-se à reforma do Posto de 
Saúde da localidade de Rio dos Poços.

SDR Canoinhas assina convênios com Bela Vista do Toldo
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VENDE-SE um terreno rural, com 7 al-
queires, localizado em Rio da Areia (Santa 
Emídia), legalizado junto à Fatma. Ideal p/ 
reserva legal – reflorestamento. Valor: R$ 
32 mil. Informações: (47) 3622-7523 ou 
9936-6632.

VENDE-SE um lote, frente p/ asfalto, 
na rua Bernardo Olsen, nº 726. Tratar: 
3622-2119.

VENDO CD para carro, modelo Pionner 
2950 c/MP3 e controle, novo c/ garantia, 
R$ 285. Fone: 8408-8385.

NEGÓCIOS

VENDE-SE terreno na localidade da 
Sereia, 5 alqueires, próximo a Igreja. 
Fone: 9121-5258.

IMÓVEIS

VENDE-SE uma casa c/ 48m², de 
alvenaria, toda murada, na rua Porfírio 
Alves, nº 70, no Loteamento Santa 
Cruz, lote de esquina. Valor: R$ 20 mil. 
Fone: 3622-8302, falar c/ Luiz Carlos.

ALUGA-SE casa de madeira com 7 peças, 
próximas ao mercado Perucci, no valor de 
R$ 300. Tratar: 3627-2474 ou 8833-3986.

DIVERSOS

COMPRA-SE freezer horizontal.
Fone: 8815-9125.

VENDE-SE casa de alvenaria c/ 90m² 
com 3 quartos, sala, cozinha, c/ garagem 
e churrasqueira, no bairro Campo d’Água 
Verde. Aceito carro ou terreno no negócio. 
Fone: 9153-8241 c/ Jucinéia.

VENDO um terreno rural c/ 23.160m² 
com erva-mate, árvores frutíferas, duas 
casas mistas, luz, água da Casan, 
apenas 5km do centro, ao lado da Igreja 
do Parado, na entrada da Pedreirinha. 
Valor: R$ 65 mil. Fone: 3622-5758.

VENDE-SE celular Samsung, modelo 
SCHE 250, seminovo c/ 2 meses de 
uso. Valor: R$ 520. Fone: 3623-1255.

PROCURA-SE uma moça estudante 
para dividir apartamento em Curitiba, na 
Avenida Silva Jardim, ao lado do Shop-
ping Estação, para morar junto com mais 
duas estudantes de Canoinhas, quarto 
individual. Contato: 3627-2255 no horário 
comercial ou pelo fone 3622-6560.

VENDE-SE um lote na Praia de Itapoá/SC, 
375m² - Balneário Itamar. 
Fone: 3622-1131 c/ Vendelin.

VENDE-SE bicicleta de manobra, aro 20. 
Fone: 3622-2254 ou 9105-2229 c/ Edson.

VENDE-SE terreno rural medindo 3 
alqueires e meio de terra, sendo 2 ½ 
terreno de planta e 1 de mato, com água 
e luz. Ótimo para reflorestamento de eu-
calipto, chácara ou aviário. Com reserva 
legal legalizada localizado a 4 km da 
Igreja da Fartura. Valor: R$ 80 mil. 
Fone: 3622-5650 ou 9918-3190.

VENDO casa de alvenaria, 70m², no bairro 
Argentina, em Três Barras, próx. ao ginásio 
de esportes. Valor: R$ 19 mil. Tratar: 
9167-5553.

VENDE-SE 4 pneus, aro 15, com 5 mil km 
rodados. Preço: R$ 700. Fone: 3627-2235. 
Falar c/ Francisco.

VENDE-SE alarme residencial completo. 
Fone: 9162-0854. Rua Alvino Voigt, 875, 
falar c/ Olavo.

VENDE-SE sobrado no Centro de 
Canoinhas, com terreno de 200m², ao 
lado da Universidade. Fone: 9188-4586.

VENDE-SE bicicleta ergométrica semino-
va. Preço à combinar. Fone: 8426-4623.

VENDO Lancha Mistral ano 1994, casco 
em fibra, linda, motor de 25 HP revisado, 
super econômico, dois alto-falantes, 
aparelho de CD, bomba de porão, bancos 
almofadados, carreta rodoviária documen-
tada. Valor: R$ 7,9 mil. Tratar: 8407-4724.

VENDE-SE mesas e cadeiras dobráveis 
para jardins, churrasqueiras ou áreas, a 
preços baixos. Fones: 9192-6092, 3622-
3886 ou 3622-8126.

VENDE-SE TV 20 polegadas Semp 
Toshiba por R$ 200. Fone: 8426-4623.

VENDE-SE sobrado, 162m. Rua Abílio 
Cordeiro, Marcílio Dias. Fone: 8422-
1337 ou 9943-8908.

VENDO casa em alvenaria com 138 
metros, sendo 3 quartos, 2 salas, cozi-
nha, banheiro, garagem, churrasqueira, 
lavanderia, próx. Esquadria Estrela, 
casa toda documentada podendo ser 
financiada pela Caixa. Negócio de oca-
sião avaliada em R$ 90 mil. Vendo por 
R$ 75 mil. Tratar: 8407-4724.

Publicação de classificados  
será aceita somente até às 

18 horas de terça-feira. VENDE-SE um terreno urbano com área 
de 670 m², esquina com Lulu Vieira e 
Frederico Kohler. Ótima localização e 
bom investimento, a 100m do asfalto. 
Fone: 3624-2362.

VENDE-SE terreno c/ 600m na rua 
Paulo Olsen, em Três Barras. Fone: (47) 
3623-1347 ou (47) 3532-7267.

ALUGA-SE casa de alvenaria c/ 2 
quartos, sala, copa, cozinha conjugada, 
banheiro, varanda, churrasqueira, área 
de serviço. Fundos, sem garagem. Rua: 
Álvaro Soares Machado, 454. Fone: 
3622-1119 ou 3622-4216.

VENDE-SE apartamento no Edifício Anne 
Maria, na rua Vidal Ramos em Canoinhas. 
(47) 3435-7503 ou 9115-0223.

VENDE-SE um computador com 
mesinha. Valor: R$ 300. Aceitamos pro-
postas. Fone: 9608-7426 ou 8842-4729.

VENDE-SE 3,5 mil telhas usadas em 
ótimo estado. Valor: R$ 400. Fone: 
3624-2362 c/ Osmar.

VENDE-SE um tampão para carro 
Ipanema. Valor: R$ 40. Fone: 3624-2362 
c/ Osmar.

VENDO uma casa de alvenaria com 
110m², 3 quartos, sala, cozinha, lavan-
deria, banheiro, garagem c/ 42m² com 
churrasqueira, despensa e banheiro. 
Casa seminova. Terreno com 440m². Lo-
calizada na rua Carlos Wagner, nº 434. 
Valor: R$ 75 mil. Fone: 8848-5288.

VENDE-SE Vídeo Locadora completa e 
muito moderna. 10 meses de uso. Fone: 
9105-5435 c/ Everton.

VENDE-SE Lan House com computado-
res e Playstation2. Fone: 3622-2842.

VENDE-SE barco de alumínio. 5 metros 
com carreta. R$ 3,5 mil. Fone: 3623-0170.

VENDE-SE equipamento completo para 
panificadora. Fone: 3622-8248 falar c/ 
Jesubina.

VENDE-SE pneus novos 165/70R13. 
R$550. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE cadeirinha de criança para 
automóvel, semi-nova, R$ 140. Fone: 
8833-3986.

COMPRO computador com capacida-
de para jogos de Internet; videogame 
Playstation 2 e TV 20” com entrada para 
vídeo. Fone: (47) 3622-5137.

VENDE-SE jogo de rodas esportivas 
aro 14 linha GM com pneus seminovos 
P6000. R$ 1,3 mil. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE aparelho de DVD semi-novo 
marca Booster com 75W por canal, para 
automóvel. R$ 370. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE apartamento com 80m², 
cozinha, sala, 2 quartos, banheiro e 
sacada com churrasqueira, garagem 
coberta com 9m². Situado no centro, 
próx. ao Bom Dia I. Valor: R$ 95mil. 
Fone: 8827-4860.

VENDO terreno com 640m² no bairro 
Alto das Palmeiras. Valor: R$ 40 mil. 
Fone: 3622-1179 c/ Lisandro.

PROCURA-SE moça para dividir aparta-
mento. Fone: 9996-5046.

VENDO terreno com 4.000m² na rua 
Adolfo Bading, situado em frente a Adri-
Modas. Rua asfaltada. Ótimo espaço 
para comércio ou residências. Fone: 
(47) 8401-3629.

PRECISANDO DE 
DINHEIRO?  

Ligue pra vizinha 
REDECRED: 3624-0077.

Empresto de R$ 200 a 
R$ 20mil, p/ autônomos 
de qualquer atividade e 

assalariados com ou sem 
comprovação de renda.
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CAMINHÕES

MOTOS

VENDE-SE Fiesta 1998, 4 portas, 
alarme e troca. Fone: 9167-0720 ou 
3624-1154 c/ Júnior.

VENDE-SE Celta 2001. Impecável. 
Fone: 9906-4975.

VENDE-SE ou troca-se por carro de 
maior valor (assumo financiamento) 
Pálio Weekend 1.0,  ano 2000, 4 portas, 
vidros e travas elétricas, alarme e som. 
Tratar: (47) 9996-4125.

NEGÓCIOS

CARROS

VENDE-SE moto Kawasar Ninja 500 CC 
por R$ 10 mil. Aceito carro ou moto de 
menor valor. Fone: 3623-1229 c/ José 
Reinaldo, somente na parte da manhã.

VENDE-SE caminhão Mercedes Benz, 
ano 88, motor 14-18, 70 mil km roda-
dos, c/ baú. Valor: R$ 85 mil. 
Fone: 3627-2235 c/ Francisco.

VENDO uma moto Suzuki - Yes/2007 - 
preta, entrada de R$2 mil + 24 parcelas 
de R$249,30. Aceito carro de maior 
valor. Fone: (47) 9938-0110 c/ Diogo.

VENDE-SE Uno Mille Fire, na cor branca, 
ano 2005, impecável. Possui limpador e 
desembaraçador traseiro, ar condicionado 
e alarme. Emplacado até junho de 2009. 
Fones: 3622 - 2288 ou 9944 - 1617.

VENDE-SE Fusca 1300, azul escuro, 
perfeito estado de conservação, motor 
ainda com garantia. Valor: R$ 4,5 mil. 
Fone: 9978-1948.

- 2 EmprEgaDaS DOméSti-
caS para pernoitar 
- 2 EmprEgaDaS DOméSti-
caS
- auxiliar para laNchO-
NEtE (Maior de 18 anos, horário 
de trabalho das 18 às 24 horas)
- EStagiária para meio 
período, cursando Administração 
ou Ciências Contábeis.
- caixa (com experiência, maior 
de 18 anos)
- SEcrEtária

> VAGAS
AmboS oS SexoS:

- rEprESENtaNtE cOmEr-
cial (com automóvel e note-
book)
- paDEirO E cONfEitEirO (c/ 
experiência)
- SErEgrafiSta (com ex-
periência).
- prOfESSOr (a) DE 
alEmãO

interessadas devem  apresentar-se 
pessoalmente na rua major Vieira, 
837 - centro, próximo ao ginásio da 
aaBB ou pelo fone: 3622-5645

VENDE-SE Santana ano 88, modelo 
89, 4 portas, vidro elétrico e alarme. 
Valor: R$ 8 mil. Tratar: 9167-5553.

VENDE-SE Uno, ano 93, vermelho, rodas 
esportivas, impecável. Fone: 3622-1149.

cOmpra-SE Saveiro, geração 3, 1.6 
ou Strada 1.4 Flex. Fone: 3622-1149.

prOcurO emprego como babá, 
para cuidar da casa e também lavo 
e passo roupas. Preço a combinar. 
Fone: 8404-3460. Falar c/ Joana 
– Três Barras.

 > VAGAS 
mASculinAS

- açOuguEirO (com experiên-
cia).
- EStagiáriO - (para trabalhar 
em loja de  materiais de cons-
trução).
- mecânico (Injeção Eletrônica).
- carpiNtEirO – armaDOr 
- pEDrEirO
- frENtiSta E luBrifica-
DOr (com experiência)
- mOtOriSta “D”
-tOrNEirO mEcâNicO (com 
experiência)
- mEStrE DE OBraS que 
identifique projetos                                                          
- auxiliar para laNchO-
NEtE (Maior de 18 anos, horário 
de trabalho das 18 às 24 horas)
- mEcâNicO (com experiência 
em suspensão)
- VigilaNtE ( CNH “AB”, com 
experiência).

VENDO moto Sahara 350 cc, ano 
1997, moto muito bem cuidada, motor 
em ótimo estado. Estudo troca. Tratar: 
3624-2763 ou 8407-4724 c/ Vanderlei.

VENDE-SE Versailles 96/96 GL, 
roda aro 15, insufilme, som, lataria e 
mecânica em ótimo estado. R$ 11,4 mil. 
Fone: 3623-1067.

VENDE-SE Uno Fire Flex 2006, 4 por-
tas, limpador e desembaçador traseiro, 
trava elétrica, insufilme, branco c/ 48 mil 
km. Valor: R$ 21 mil. Fone: 3622-4978.

VENDE-SE moto NXR Bros 125 Honda, 
ano 2004, ótimo estado. Valor: R$ 5,6 
mil. Tratar: 8838-9651.

VENDE-SE um Voyage ano 83. Preço: 
R$ 3mil. Documentos ok, em ótimo 
estado. Fone: 3622-7136, falar c/ 
Juvêncio.

VENDE-SE moto Honda NXR 150 Bros 
ES 2006, preta, 4.900 km. Valor: R$ 3,5 
mil + parcelas. Fone: 3622-0484.

VENDE-SE Carreta Florestal, 3 eixos para 
5 pilhas de 2,40m, sem pneus. Ótimo 
estado. Fone: 9652-0205 ou 3622-0484.

VENDE-SE Fiesta cor azul, ano 2004, 
modelo 2005, c/ 30.000 km. Valor: R$ 
10 mil + prestações. Fone: 3627-2155 
ou 3622-5933.

VENDE-SE Astra CD 2.0, ano 03/03, 
preto, 2 portas, bancos de couro, rodas 
e acessórios do Gsi. Fone: 9652-0205.

prOcurO emprego. Vigilante 
cursado, c/ experiência, 2º grau 
completo, informática básica ou 
motoboy c/ moto. 
Fone: 9171-4742.

PROCURO

PRECISA-SE

> VAGAS 
FemininAS

interessados devem  apresentar-se 
pessoalmente na rua major Vieira, 
837 - centro, próximo ao ginásio 
da aaBB ou pelo fone: 3622-5645

interessados devem  apresentar-
se pessoalmente na rua major 
Vieira, 837 - centro, próximo ao 
ginásio da aaBB ou pelo fone: 
3622-5645

VENDE-SE Ecosport 2004, completa. 
Aceita-se imóvel ou 2 carros. Tratar: 
3622-8290 c/ Beto.

VENDE-SE veículo Astra ano 2001, 1.8, 
completo. Valor: R$ 13 mil + financia-
mento. Aceito troca. Fone: 9654-5416.

VENDE-SE consórcio Yamaha con-
templado 13 parcelas pagas. Valor do 
crédito: R$ 6.125,00. Valor a ser com-
prado R$ 2.500,00. Fone: 9105-5435 c/ 
Everton.

VENDE-SE Trator Agralle 4200 com 
roçadeira, grade, arado e carreta, motor 
novo. Valor: R$ 15 mil. 
Fone: 3623-0170.

VENDE-SE Jeep 64, motor 6 cilindros, 
original. Valor: R$ 12 mil. 
Fone: 3623-0170.

VENDE-SE Corsa Sedan Classic 2005, 
único dono, ar quente, trava elétrica e 
alarme, 5 pneus novos, baixa quilome-
tragem. Valor: R$ 23 mil. 
Tratar: 8841-7271.

VENDE-SE Escort Hobby, ano 95, em 
bom estado, com vidro fumê. R$ 8,5 
mil. Fone: 3622-8302 c/ Luis Carlos.

VENDE-SE Clio 2002, R$ 3,5 mil de 
entrada + assumir financiamento. 
Fone: 8409-8813.

VENDE-SE Uno Mille ano 96, 4 portas, 
roda esportiva, trava e vidro elétrico, 
pneus novos, ar condicionado, desem-
baçador traseiro, alarme. Fone: 3622-
7475 ou 8422-0812 c/ Hélio.

VENDE-SE Fusca VW, ano 1975, azul. 
Valor: R$ 2,2 mil. Tratar: 3622-1179, 
c/ Lisandro.

- iNStalaDOr (para instalar 
cortinas, idade de 18 a 25 anos)
- EStagiáriO (Loja de materi-
ais de construção)
- cOBraDOr (entre 18 e 20 
anos)
- ENtrEgaDOr (Carteira “AB”)

interessados devem  apresentar-
se pessoalmente na rua major 
Vieira, 837 - centro, próximo ao 
ginásio da aaBB ou pelo fone: 
3622-5645
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Evitando problemas de saúde 
ao usar o computador

ÓBITOS

REGISTRADOS ESTA  
SEMANA  NO CARTÓRIO  

DE CANOINhAS

09/04 - Cristian Vinicius Krailing
Antonio Sergio da Silva Krailing
Denise Deller

13/04 - Gabriel Rodrigues
Jairo Luciano Rodrigues
Neiva de Fátima Ricardo Rodrigues

15/04 - Daniel Antônio Carneiro
Pedro Carneiro
Joelma Lenita Balabuch

16/04 - Dienifer Andrieli Selenka
Anísio Selenka
Rosélia Carlos Selenka

16/04 - Iriel Carlim
Adriano Carlim
Aline Patrícia Massaneiro Carlim

16/04 - Suelen Cristina Pyrciak Alves 
da Silva
José Osni Alves da Silva
Elenice Pyrciak

17/04 - Sandrine Helena Gonçalves 
Martins
Célio Martins
Aline Morais Gonçalves

20/04 - Guilherme Borges
Fábio Borges
Vivian Maria Goestemeier Borges

Edmundo Weber
10/12/18
09/04/08

Zaide de Castro Oliveira
27/05/34
20/04/08

Isaura Haiden Piechontkosky
17/11/24
21/04/08

REGISTRADOS ESTA SEMANA  NO 
CARTÓRIO DE CANOINhAS

NASCIMENTOS

HÁ 50 ANOS

PublICADO EM  26 DE AbRIl DE 1958

Dólar chegou a atingir nesta 
semana Cr$ 126,00

O mercado do câmbio livre acusou mais uma 
cotação inédita do dólar, que abriu pela quinta-feira 
Cr$122,00, atingiu por volta das quinze horas Cr$ 
126,00 e fechou às 17h15, a Cr$124,50.

Por outro lado, no leilão de promessas de venda 
de câmbio, realizada ontem na bolsa de valores, o 
ágio máximo do dólar americano foi na categoria geral 
de Cr$ 150,60 e na especial de Cr$ 351,20. A média 
pondera dos ágios sobre certificados de promessa de 
venda de dólar para entrega a 120 dias, foi ontem de 
Cr$ 145,87.

Aniversariantes:
hOJE – Os srs. Albano Voigt, Rodolfo Bayerl, 
Fernando Freiberger e Gustavo Stratmann; jovem 
Frederico Kohler, Odir Rachid, filho do sr. Oady 
Nader; srta. Terezinha Burgadt, srta. Dora, filha do 
sr. Valério Silva.
AMANhÃ - Ademar Antonio filho do sr. Leonardo Brey, 
Adolfo filho do sr. Augusto Bess, João Roque filho do 
sr. Nivaldo G. Padilha; Miriam filha do sr. Jahyr Damaso 
da Silveira.

Radiola
Vende-se uma Radiola, sendo o rádio de primeira 

qualidade e o toca-discos automático. 3 rotações, para 
12 discos. Aconpanha 30 discos: tudo em estado novo. 
Ver e combinar com o sr. Amaro M. dos Santos, a rua 
Paula Pereira, 741.

Escola de Datilografia 
Castelo Branco

Novo endereço: Rua Gil Costa, 297. Faça também a 
sua inscrição para o Curso de Escritório. Informações 

com Alvanir Vieira.

Cine Teatro Vera Cruz apresenta:
Hoje às 20 horas – Impróprio até 14 anos

OS PODEROSOS TAMBÉM CAEM
Com John Payne, Gloria Mc Chee e William Bishop
“Sensacional drama, contando a vida de um chefão 

político e da máquina eleitoral que ele dominava para 
sua grandeza pessoal.”

Continuação da Série: AS AVENTURAS DE 
BUFALO BILL

O computador já faz parte do co-
tidiano das pessoas, seja para fins 
profissionais, seja para estudos ou 
para diversão. Não é difícil encon-
trar quem acabe passando horas 
por dia em frente a um micro, o 
que pode resultar em problemas 
de saúde futuramente. Aqui vão 
algumas recomendações simples 
que poderão ajudar a evitar esses 
problemas:

1 - CuIDE DE SuA POSTuRA AO SE SENTAR
Ao se sentar, mantenha suas costas retas, de forma que estas se apóiem 
no encosto da cadeira. Não deixe seus ombros caídos e não adiante suas 
pernas. Deixe suas pernas apoiadas no assento da cadeira. Pernas e 
pés apoiados evitam câimbras e dores incômodas  em rotinas maiores 
de trabalho sentado.

2 - DEIxE OS PéS RETOS
Os pés devem ficar completamente no chão, ou seja, não podem ficar 
inclinados, com somente os dedos tocando o chão. Caso a cadeira seja 
muito alta para você, use um apoiador para os pés.

3 - MANTENhA OS COTOvElOS AlINhADOS COM OS PulSOS
Dê preferência a cadeiras que tenham apoiadores para os braços, de 
forma que os cotovelos não fiquem abaixo da linha dos pulsos. Dessa 
forma, você consegue usar todo o braço para manipular o teclado e o 
mouse. Os pulsos também não podem ficar muito abaixo da linha dos 
dedos.

4 - MANTENhA O MONITOR EM fRENTE AO SEu ROSTO
Mantenha o monitor numa posição frontal ao seu rosto, de forma que 
você não tenha de levantar a cabeça ou girá-la para ver a tela do com-
putador.

5 – MANTENhA A DISTâNCIA CERTA DO MONITOR
Se você ficar com a cara “grudada” no monitor, suas vistas ficarão cansa-
das rapidamente e você acabará forçando-as para enxergar. Por isso, 
mantenha uma distância de pelo menos 50 cm da tela do computador. 
Ajuste também os níveis de contraste e de brilho do monitor e use modelos 
que tenham um protetor de tela. Dê preferência aos monitores com tela 
plana, pois estes são mais confortáveis à visão.

Continua na próxima semana

edermotajr@yahoo.com.br

ESTADO DE SANTA CATARINA / PODER JUDI-
CIÁRIO
Comarca de Canoinhas / 1ª Vara
R: Vidal Ramos, 650, h.p: www.tj.sc.gov.br – F:(47) 
3621-5600 – CEP 89.460-000, Canoinhas-SC- E-mail: 
cnivar1@tj.sc.gov.br
Juiz de Direito: André Alexandre Happke
Escrivão Designado: Fernando Maurício Jeller

EDITAL DE CITAÇÃO – CAUTELAR – COM PRAZO 
DE 20 DIAS
Sustação De Protesto nº 015.07.004830-9
Requerente: Afran Deki
Requerido: Claudio Dreveck e outro

Citando(a)(s): Claudio Dreveck, Travessa 7 de Setem-
bro, 257, Centro – Canoinhas-SC, CPF 468.365.869-00, 

RG 1.371.940, brasileiro(a), Comerciante
Por intermédio do presente, a(s) pessoa(s) acima 
identificada(s), atualmente em local incerto ou não 
sabido, fica(m) ciente(s) de que, neste Juízo de Direito, 
tramitam os autos do processo epigrafado, bem como 
CITADA(S) para responder(em) à ação, querendo, em 5 
dias, contados do transcurso do prazo deste edital. AD-
VERTÊNCIA: Não sendo contestada a ação no prazo 
marcado, presumir-se-ão aceitos como verdadeiros 
os fatos articulados pelo requerente na petição inicial 
(art. 803, c/c os artigos 285 e 319 do CPC). E, para que 
chegue ao conhecimento de todos, partes e terceiros, 
foi expedido o presente edital, o qual será afixado no 
local de costume e publicado 1 vez(es), com intervalo 
de 0 dias na forma da lei.
Canoinhas (SC), 27 de março de 2008.
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Cada ser humano tem uma cabeça que 
comanda todo o corpo. Mas nesse trajeto 
existe um órgão do corpo que se chama co-
ração. Dentro desse comando analisamos 
que certos seres humanos não tem trajeto 
entre cabeça e coração. Sabemos que o 
coração é o filtro que pro-
duz o amor, a paz, a ver-
dade, a consciência e a 
fé. (Caso Isabella). Alguns 
homens nem percebem  
seu papel insubstituível 
na tarefa nada fácil de 
criar e educar os filhos. 
Mas já começamos a as-
sistir a uma redescoberta 
da função do pai. Sua 
presença ao lado da mãe é imprescindí-
vel para um desenvolvimento normal e 
uma formação psíquica sadia da criança, 
pois o equilíbrio evolutivo desta está es-
treitamente ligado às duas figuras que 
formam o centro de referência da família. 
A ausência afetiva tanto da mãe quanto a 
do pai provoca perturbações na evolução 
normal dos filhos. Não existe uma técnica 
para cumprir bem a tarefa de pai. A base de 
tudo é, na realidade, uma forte vocação ao 

amor. No caso Isabella??? Quando existe 
amor, feito de paciência, dedicação e con-
tínua generosidade, os filhos o percebem, 
mesmo que o pai não possa estar com eles 
em tempo integral. As crianças aprendem 
o que vivem. Por exemplo: se as crianças 

convivem com críticas, elas 
aprendem a condenar, se a 
criança convive com maus-
tratos, ela aprende a agredir. 
Se a criança convive com 
zombarias, ela aprende a ser 
tímida. Se a criança convive 
com humilhações, ela apren-
de a se sentir culpada. Se a 
criança convive com honesti-
dade, ela aprende a respeitar. 

Se a criança convive com a tolerância, 
ela aprende a ser confiante. Se a criança 
convive com a aceitação e a amizade, ela 
aprende a encontrar amor no mundo.
Concluindo: Criatura humana desvinculada 
de Deus perdeu seu endereço, cortou as 
raízes, mutilou sua estrutura fundamental. 
Não se joga fora impunemente o que te-
mos de mais sagrado, precioso, essencial: 
nossa vinculação com a eternidade, com 
o criador.

Áries de 21/3 a 20/4

Touro de 21/4 a 20/5

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Câncer de 21/6 a 21/7

Leão de 22/7 a 22/8

Virgem de 23/8 a 22/9

Libra de 23/9 a 22/10

Escorpião 23/10 a 21/11

Sagitário 22/11 a 21/12

Capricórnio 22/12 a 20/1

Aquário de 21/1 a 19/2

A sua carreira estará muito favorecida, pois esta 
determinação certamente o levará a alcançar alguma 
posição de mais prestígio. Mantendo sempre esta 
garra, você se sairá vitorioso em muitos momentos da 

sua vida e conseguirá alcançar objetivos jamais sonhados ou realiza-
dos. Sua auto-estima será beneficiada com esta situação. 

Período de muita inspiração, esperança e estará com 
uma certa facilidade para observar o que deve ser 
modificado em sua vida prática e cotidiana. Momento 
favorável para organização de suas atividades profis-

sionais e sociais. Você estará com uma boa capacidade de raciocínio e 
clareza de idéias que facilitarão a solução dos problemas acumulados 
em períodos anteriores.

Essa semana poderá trazer algumas surpresas 
agradáveis na área profissional. A dedicação e 
esforço que você tem empenhado poderá agora 
voltar a você como uma recompensa. Você poderá 

subir de posição e seu talento impressionará pessoas influentes que 
poderão ajudar-lhe ainda mais em sua carreira. Este será o momento 
em que poderá se estabilizar financeiramente e assumir uma nova 
posição em seu trabalho.

Compreenda que muitos de seus problemas pes-
soais e até profissionais ocorrem em função de um 
desconhecimento dos seus potenciais adormecidos. 
Esta na hora de sair à procura desses potenciais e 

de outros que você guarda dentro de si mesmo. Assim, seu campo 
de atuação se multiplicará, tendo assim a chance de obter êxito em 
vários aspectos de sua vida.

É o momento de acreditar em seus sonhos. Você 
estará com a disposição renovada e novas motiva-
ções. Você compreenderá melhor o que se passa 
em seus sentimentos e pensamentos. Os momentos 

de reflexão e busca de um equilíbrio pessoal serão importantes para 
formar melhor seu caráter. 

Alguns impasses em sua vida poderão ser superados, 
dando início a novos empreendimentos e atitudes. 
Outras dificuldades só serão transpostas com o 
decorrer do ano. A sua precipitação, em querer re-

solver tudo de uma só vez, será o seu pior inimigo nesse momento, 
pois ela o faz correr riscos desnecessários ou desvia a sua atenção 
do que é realmente importante.

Você poderá fechar bons negócios ou encontrar 
novas perspectivas de progresso pessoal, se souber 
utilizar corretamente sua intuição criativa. Podem 
surgir boas possibilidades no setor profissional, de 

forma repentina e inesperada. Momento positivo para tomar decisões 
ou resolver os problemas que exijam soluções rápidas e seguras. A 
situação estará voltada ao seu favor, lhe garantindo sucesso.

Sua energia será mais bem empregada na realização 
de um exame de consciência e na verificação dos 
seus reais objetivos do que na formulação de novos 
planos. Não deixe que se acumulem seus anseios de 

mudança, por falta ou por dificuldade de manter sua objetividade em 
um nível prático. Vá agindo conforme suas vontades para que depois 
não fique nenhuma angustia pendendo no seu íntimo.

Você estará definindo alguns novos objetivos que já 
existiam em seu interior, mas que não estavam sendo 
notados. Uma ansiedade poderá tomar conta de você, 
pois mudanças estarão começando a acontecer nas 

suas atividades de rotina. Apenas não deixe que a insegurança con-
trole seus instintos, senão será difícil chegar aonde quer. Seja claro 
e definitivo em suas decisões, para que as coisas se desenvolvam 
da mesma forma.

Este é um momento para colocar certos planos 
pessoais em prática. Sua disposição para os es-
tudos será grande, principalmente se vinculados à 
profissão. Uma mudança importante no trabalho está 

prestes a se realizar, onde certos ajustes terão que ser feitos. Você 
poderá lutar por melhores condições financeiras nesse período.

Novos interesses, aspirações e motivações guiarão a 
sua vida a partir de agora. É preciso reconhecer isso 
e abrir espaço para as novas atividades. No trabalho, 
o que precisava ser modificado já foi completado e 

agora ele voltará a se desenvolver novamente, com estes novos 
interesses.

Peixes de 22/2 a 20/3
Procure ser mais racional em suas atitudes e não se 
deixe influenciar demais pelas opiniões dos amigos. 
Aja de acordo com a sua própria mente, com o seu 
próprio coração. Piscianos apaixonados terão a 

oportunidade de iniciar uma nova fase no relacionamento, em que o 
amor e o companheirismo caminharão juntos.

HORÓSCOPO DA SEMANA

TRAJETO MISTERIOSO

FELICIDADE
No desânimo foge com o vento
Sem deixar vestígios pra brilhar
São poucas as vezes que 
a encontramos
Só ela consegue fazer nos revigorar.

Vivemos sempre a sua procura
Queremos sem trégua a encontrar
Quando ela nos acontece...
Não sabemos como aprisionar.

Os momentos que adoçam a vida
Fazem a tristeza nos abandonar
Incita o coração entusiasmado
Como um brado que o chama 
pra amar.

Vivem escondidos na amargura
Aqueles que não sabem se amar
O amor próprio é o timoneiro da nau
Na vida que devemos navegar.

A alma lamenta-se e chora
Sem como saber a luz encontrar
Guarda-se num canto da alma 
escondida
A felicidade que não quer se mostrar.

No cotidiano e em atividades
Não sabemos nos galantear
Só lembramos que éramos felizes
Quando o nada ocupar o lugar.

HOJE: A massa de ar seco permanece 
no Sul do Brasil e o tempo continua 
estável, com formação de nevoeiros em 
todas as regiões e presença de sol na 
maior parte do dia, com mais nuvens no 
final do período. Temperatura amena na 
madrugada e em elevação no período da 
tarde. Vento de norte a noroeste, fraco a 
moderado com rajadas. 

AMANHÃ: Formação de nevoeiros ao 
amanhecer no litoral com variação de 
nuvens na maior parte do dia em SC. 
No decorrer do período, áreas de insta-
bilidade associadas a uma frente fria em 
deslocamento pelo Sul do Brasil, provocam 
pancadas de chuva em todas as regiões. 
Por momentos a chuva pode ser de forte 
intensidade. Há risco de temporal isolado 
com rajadas fortes de vento e granizo. 
Temperatura elevada com sensação de ar 
abafado. Vento variável de norte a noroeste, 
fraco a moderado com rajadas fortes.

HOJE:
Mínima: 10ºC  
Máxima: 29C

AMANHÃ:
Mínima: 10ºC  
Máxima: 29ºC

Fonte: Climerh

RESUMO DAS NOVELAS

AMANHÃ - Viriato sugere que André 
seja coroinha e Padre Inácio concorda. 
Lázaro propõe a Miguel que eles façam 
uma investigação paralela para desco-
brir o culpado. Florinda erra a primeira 
vez, mas, na segunda, olha para Ciro e 
faz a cena com verdade. Todos aplau-
dem. Florinda elogia o beijo de Robert, 
deixando Ciro com ciúmes. Trajano 
coloca Raquel na sua lista de suspeitos. 
Chico diz a Laura que não deu um anel 
para Raquel. Robert pisca para Ciro, 
que gargalha.  

AMANHÃ - Joana não revela a Gui-
lherme quem serão seus sócios. O 
engenheiro teme a concorrência com 
Joana. Robson reclama da roupa que 
terá que usar no concurso de dança. 
Joana conta a Ivete que Robson será 
sócio da clínica. Joana descobre que 
Klaus mentiu sobre um trabalho do 
colégio para ficar com Fernanda. Ivete 
se apresenta para Renato e avisa que 
será sócia de Joana. Felipe torce o 
tornozelo, mas não tem coragem de 
contar a Rakelli. 
 

HOJE - Jojô se preocupa com o sumiço de 
Socorro. Célia faz companhia a Alzira no 
velório. Evilásio fala com os moradores da 
Portelinha. Antônio se recusa a posar ves-
tido de Nero. Clarissa vê quando Débora 
quase desmaia.  

AMANHÃ - Antônio avisa a Débora que 
não vai posar. Manu e Dorginho reclamam 
quando a mãe sai para trabalhar. Barreto 
marca encontro com Bernardinho, Dália e 
Heraldo. Branca pega no sono e, quando 
acorda, se assusta por não achar Sílvia.  
 

HOJE - Lola diz a Fer-
nando que ele é um 
grande profissional e 
ela não pretende tomar 
nenhuma decisão quan-
to à sua permanência 
na empresa. Fernando 
descobre o que acon-
teceu com Natália. Lola 

vê os dois juntos.  

AMANHÃ - Lola briga com Grace por situa-
ções do tempo em que era Lalo. Andrei e 
Téo se submetem a um exame de DNA. Um 
exnamorado de Grace chega para visitá-la e, 
quando ele encontra Lola, algo acontece...  

HOJE - Maria atravessa a parede e Beto 
joga água no Homem- Gelo, que foge. 
Meduso e Metamorfo lutam. Esmeralda 
conta a Ernesto que ele ficou paraplégico. 
Guiga, Aquiles, Lucas e Janete chegam 
à ilha.  

AMANHÃ - Perpétua dá um choque em 
Marcelo. Cris cria um campo de força em 
volta de Iara para protegê-la de Fúria e 
Vlado. Tati bate em Golias. Lúcia acha 
que está grávida de Metamorfo. Ernesto 
quer anular seu casamento com Esme-
ralda.  
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A E.B.M. Maria Isabel desenvolve ainda o projeto interdisciplinar 
Clássicos Infantis – técnica negativo positivo, que trabalha com o 
desenvolvimento da percepção do aluno.

Projeto promove 
capacitação 

ambiental para 
professores

Nos dias 9 e 10 de abril, professores das redes municipal e estadual 
de ensino dos municípios de Canoinhas, Bela Vista do Toldo, Major Vieira, 
Porto União, Três Barras, Timbó Grande e Matos Costa participaram da ca-
pacitação que anualmente acontece sempre no início do ano letivo, com o 
objetivo de esclarecer e aprimorar o trabalho de aplicação das iniciativas do 
PACA no ambiente escolar. Novas técnicas e idéias foram debatidas durante 
o encontro que durou o dia todo. A professora Samira Leme, especialista 
da ONG Sociedade de Pesquisa em Vida Selvagem e Educação Ambiental 
(SPVS), palestrou sobre educação ambiental.

> CIPAs
Dando continuidade ao trabalho de formação 

das Comissões Internas de Preservação Ambiental 
(CIPAs), foi montado outro grupo na Escola Básica 
Municipal Barra Mansa, de Canoinhas, onde foi 
formada pela primeira vez uma equipe de preser-
vação ambiental, apoiada pelo projeto Educação 
no Campo, parceiro do PACA. Os alunos visitam a 
empresa Rigesa e fazem um treinamento voltado 
para a formação de lideranças. Além do grupo de 
Barra Mansa, a CIPA de Rio d’Areia do Meio, também 
participa do treinamento na sede da empresa.

Embelezamento do jardim da escola

Pomar da escola, onde os alunos aprendem a cultivar; a 
idéia é incentivar o mesmo trabalho em suas casas, já que 
a atividade agrícola é comum na localidade

Equipe Barra Mansa

> Brincando e 
aprendendo

E.B.M. Maria isaBEl

Montagem de uma casa com material reciclado

Os alunos do pré-escolar da E.B.M. Maria 
Isabel, de Canoinhas, usaram diversas caixas 
vazias de leite para montar uma mini-casa. A 
intenção é mostrar que produtos que geral-
mente são jogados no meio ambiente podem 
proporcionar a conscientização da reciclagem 
de um modo divertido.

A E.B.M. Maria Isabel desenvolve 
um viveiro de mudas de azaléias 
para demonstrar a comunidade a 
beleza dessa flor que é símbolo do 
município.
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